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Sancionada lei que 
prorroga os incentivos 
fiscais da Sudene

Santa Casa recebe visita da nova Reitora 
da UnifipMoc Afya 
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de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

O município de Serranópolis de Minas vai rece-
ber as atividades do Projeto “Unimontes Solidária: 
acessando os direitos sociais”, entre 1º e 7 de feve-
reiro de 2024. A iniciativa conta com a participação 
de acadêmicos dos diversos cursos de graduação 
da Unimontes, supervisionados por professores 
da instituição.

Montes Claros decreta 
situação de emergência 
com um mês de atraso

Serranópolis de Minas 
recebe Unimontes 
Solidária: acessando os 
direitos sociais’

POLÍTICA 3
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E O maior leilão de transmissão de energia elétrica da 

história do Brasil, realizado nesta sexta-feira (15) pelo 
Ministério de Minas e Energia (MME), na Bolsa de Va-
lores (B3), em São Paulo (SP), teve arrematados os três 
lotes oferecidos em cinco estados (Minas Gerais, Goiás, 
Maranhão, São Paulo e Tocantins), para a expansão de 
4.471 quilômetros de novas linhas, acompanhadas de 
reforço de subestações e conexões com o SIN (Sistema 
Interligado Nacional). 

Minas na rota dos investimentos do maior leilão de 
transmissão de energia

Jornal Gazeta recebe 
Prêmio Ivo das Chagas
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Com o objetivo de fortalecer as ações de vi-
gilância, prevenção e controle das arboviroses 
durante os períodos sazonais da dengue, zika, chi-
kungunya e febre amarela, a Secretaria de Estado 
de Saúde de Minas Gerais (SES-MG) está disponi-
bilizando mais de R$ 7,8 milhões a 86 municípios 
que compõem a macrorregião de saúde do Norte 
de Minas. 

A Santa Casa de Montes Claros recebeu a visita da nova reitora da UNIFIPMoc Afya, Carla Cristina Madeira de Azevedo, acom-
panhada do coordenador do curso de Medicina UnifipMoc, Antônio Prates Caldeira. A iniciativa visa apresentar à nova reitora 
a estrutura hospitalar e dinâmica do campo de estágio que os alunos terão no hospital.

SES-MG destina R$ 7,8 
mi para combater Aedes 
aegypti no Norte de Minas

Em clima de alegria e emoção, foi re-
alizada, na noite de quinta-feira (14/12), 
a solenidade de formatura dos cursos 
profissionalizantes da Associação Divina 
Providência em Montes Claros. Foram ca-
pacitados 184 profissionais em 11 cursos 
oferecidos gratuitamente. 

Divina Providência diploma mais 184 
profissionais em 11 cursos

CIDADE 5

O diretor-presidente do Jornal Gazeta Norte Mineira, Jacinto Paulo Pereira rece-
beu o Prêmio Mérito Ambiental Professor Ivo das Chagas, na categoria Imprensa. O 
prêmio foi concedido pelo Conselho Municipal de Defesa e Conservação do Meio 
Ambiente (Codema), em evento que marcou a despedida do secretario municipal 
de Meio Ambiente, Soter Magno. O secretário, durante o seu discurso falou sobre 
a importância do prêmio e destacou a defesa das causas ambientais pelos homena-
geados.

HEVERTON MOTA 

CIDADE 5
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O Paisagismo no 'HOME' e no 'OFFICE'

Nas investidas do Senado contra o STF, 
quem perde é o país

O Papel Estratégico da Equipe de TI em 
uma Empresa Sales Centric

No papel cabe tudo, mas e no coração?

O contato com a natureza tem 
papel fundamental para a manu-
tenção da nossa qualidade de vida 
e o paisagismo se torna o instru-
mento perfeito para levar esse be-
nefício aos ambientes construídos.

O tão falado ‘home office’ ala-
vancou a busca por espaços mais 
saudáveis e com a pandemia, os 
benefícios do paisagismo se torna-
ram bastante notórios. Durante a 
pandemia, em contato com outros 

profissionais da área, muitas vezes 
presenciamos o esgotamento do 
estoque nos Gardens Centers de-
vido à alta procura.

Alguns dos benefícios que o 
contato com a natureza através 
do paisagismo tem a oferecer vão 
desde o combate ao estresse, an-
siedade e depressão, integração 
do ambiente interno x externo, au-
mento de produtividade, melhoria 
do conforto térmico acústico até a 

criação de espaços de lazer e con-
vivência.

Recordo-me de alguns casos de 
alunos meus de cursos do Senac 
de Técnico de Paisagismo e Qua-
lificação Profissional de Jardineiro 
que iniciaram seus estudos como 
forma de elemento terapêutico 
no tratamento da depressão e me 
relataram melhora e até casos de 
“alta” médica por conta do conví-
vio com a natureza que as aulas 

ofereciam.
Essa constatação só nos reafir-

ma o que já sabemos: precisamos 
do contato com a natureza para 
manutenção do nosso equilíbrio 
físico e mental.

Prova que há uma crescente 
significativa em inserir a natureza 
no ambiente de trabalho é que em 
grandes ou pequenos escritórios 
que aderiram ao retorno presencial 
ou mesmo híbrido, notamos uma 

tendência por busca de espaços 
mais humanizados e a inserção do 
paisagismo sempre se faz presente, 
alinhando projetos corporativos 
com o tão falado Design Biofílico.

Aumento que se vê também 
em muitas incorporadoras que 
têm implantado ambientes de 
“coworking” em seus empreen-
dimentos residenciais, refletindo 
essa nova dinâmica de trabalho 
remoto ou híbrido. E, tendo as 

pessoas mais tempo em casa, o 
paisagismo vem agregando cada 
vez mais valor a esses espaços de 
uso comum.

Sim, há importância do paisa-
gismo no ambiente residencial e 
corporativo ou nos dois se o tra-
balho for em formato ‘home offi-
ce’. Mente sã, corpo são e trabalho 
mais produtivo tudo proporciona-
do pela natureza e a inserção dela 
nos nossos espaços.

Os cidadãos brasileiros têm acom-
panhado nos últimos dias o acirra-
mento no embate travado entre o 
Senado Federal e o STF (Supremo 
Tribunal Federal). A ofensiva dos se-
nadores contra os ministros da Su-
prema Corte preocupa. Na guerra de 
vaidades e defesa de interesses insti-
tucionais (para não dizer pessoais), o 
maior perdedor pode ser o país, com 
enfraquecimento do princípio de so-
berania dos poderes.

No fim de novembro, os senado-
res aprovaram a Proposta de Emeda à 
Constituição que limita decisões indi-
viduais dos membros do STF. A pro-
posta proíbe que um único ministro 
possa tomar decisões que suspendam 
a eficácia de leis ou atos do presiden-

te da República e de membros da Câ-
mara e do Senado. No total, 52 sena-
dores votaram a favor da PEC, sendo 
que apenas 18 foram contrários.

A aprovação foi recebida com 
repúdio pela Suprema Corte. O pre-
sidente Luis Roberto Barroso reagiu: 
“Tribunais independentes e que atu-
am com coragem moral não dispu-
tam torneios de simpatia. (...) Não 
se sacrificam instituições no altar 
das conveniências políticas”, disse. 
Enquanto no STF a votação da PEC 
foi tomada como ameaça, no Sena-
do a alegação é de que esse seria 
um instrumento de equilíbrio dos 
poderes.

Na verdade, a PEC e sua apro-
vação são uma mensagem do meio 

político ao Judiciário. A mim, esse 
movimento parece perigoso. Não 
se pode ameaçar o Poder Judici-
ário, sob pena de estar ameaçada 
também a democracia.

O fato, no entanto, é que o texto 
da PEC deve ser alterado na Câma-
ra dos Deputados, de forma que 
se torne mais brando. Além disso, 
o deputado Orlando Silva (PC do 
B-SP) já anunciou que ingressará 
com ação contra a proposta, sob o 
argumento de que o texto viola a 
competência do Supremo. Ou seja, 
há grandes chances de serem mina-
das as investidas do Senado contra 
o STF.

Em meio a tais desdobramentos, 
o Senado já prepara nova ofensiva. 

O presidente Rodrigo Pacheco (PS-
D-MG) vai pautar, já no primeiro 
semestre de 2024, a PEC que pode 
limitar, para o período de 15 anos, 
o tempo de mandato dos ministros 
do STF. Atualmente, eles podem 
manter a cadeira até a aposenta-
doria compulsória aos 75 anos de 
idade. Se aprovada, a PEC não será 
aplicável aos ministros que já estão 
no cargo. Mesmo assim, a apresen-
tação da proposta nesse momento 
vem sendo considerada mais uma 
ação do Senado para reduzir os po-
deres individuais dos magistrados.

Toda essa batalha tem motivação 
meramente política. Os senadores 
ficaram especialmente desconten-
tes quando, em setembro deste 

ano, o STF rejeitou a possibilidade 
de adotar a data da promulgação da 
Constituição como marco temporal 
para definir o direito à ocupação 
tradicional da terra pelas comuni-
dades indígenas.

O Senado também não gostou 
da possibilidade de o STF julgar 
inconstitucional a criminalização 
da posse e do porte de drogas para 
consumo pessoal. Em resposta, o 
senador Rodrigo Pacheco apresen-
tou a PEC que considera “crime a 
posse e o porte, independentemen-
te da quantidade, de entorpecentes 
e drogas afins sem autorização ou 
em desacordo com determinação 
legal ou regulamentar”. Atualmen-
te a proposta está sob análise da 

CCJ (Comissão de Constituição e 
Justiça) e pode colocar por terra a 
possível descriminalização da posse 
de drogas.

Divergências sempre vão exis-
tir, especialmente sobre temas en-
tremeados por tantas polêmicas. 
Porém as divergências devem ser 
sanadas com diálogo e aprofunda-
mento das ideias. Preferencialmen-
te, a sociedade deve ser ouvida.

O que não se deve fazer é plan-
tar no centro dos poderes um ce-
nário de afrontamento e revanchis-
mo. Não se pode abrir precedentes 
para que haja interferência entre os 
poderes, sob pena de se abrir pre-
cedentes que coloquem em risco a 
ordem e o país.

Para compreender plenamente 
como o departamento de Tecnolo-
gia da Informação (TI) impacta uma 
empresa Sales Centric, é fundamental 
definir o que caracteriza uma empre-
sa com essa abordagem. Uma empre-
sa Sales Centric coloca as vendas no 
centro de suas operações e estraté-
gias de negócios, priorizando a satis-
fação do cliente, a geração de receita 
e, acima de tudo, a inovação.

Essas características conferem ao 
departamento de TI um papel de 
extrema importância, exigindo agi-
lidade, capacidade de adaptação a 
mudanças e uma posição central na 
estratégia corporativa. Nesse contex-
to, a equipe de TI desempenha um 
papel fundamental, garantindo a efi-
ciência e a excelência dos processos 
tecnológicos que impulsionam as 
vendas e o crescimento da empresa. 

Dessa forma, a empresa pode atender 
às demandas dos clientes de maneira 
eficiente e inovadora.

Uma equipe de TI em uma em-
presa Sales Centric deve ser multi-
disciplinar e demonstrar maturidade 
para lidar com o ambiente dinâmico 
em que opera. Ela precisa estar pre-
parada para lidar com demandas 
imprevistas e personalizações solicita-
das pelos clientes, tudo isso enquan-
to mantém um suporte contínuo a 
todos os sistemas para garantir que 
os clientes finais não sejam afetados. 
Além disso, a equipe de TI deve abra-
çar a missão da empresa de gerar re-
ceita e assegurar o sucesso de todos 
os projetos que contribuam para esse 
objetivo.

É importante que tanto a equipe 
de TI quanto a empresa compreen-
dam os riscos associados à velocidade 

e à inovação necessárias em um am-
biente Sales Centric. Isso inclui a pos-
sibilidade de priorizar os objetivos 
de vendas em detrimento de outros 
aspectos tecnológicos, a existência de 
possíveis déficits técnicos em aplica-
ções e sistemas e o risco de sobrecar-
ga de trabalho.

Além disso, é fundamental que a 
equipe de TI esteja atenta à seguran-
ça da informação, em conformidade 
com regulamentações como a LGPD 
(Lei Geral de Proteção de Dados). A 
proteção dos dados do cliente é cru-
cial, e a equipe de TI deve implemen-
tar medidas de segurança cibernética 
robustas para garantir a privacidade e 
a integridade das informações.

Outro aspecto crítico é a escala-
bilidade das aplicações e sistemas. 
Em um ambiente Sales Centric, a de-
manda pode crescer rapidamente, e a 

equipe de TI deve projetar e manter 
sistemas que possam expandir sem 
problemas, garantindo que a infra-
estrutura tecnológica possa acompa-
nhar o crescimento do negócio.

Embora uma equipe de TI focada 
em vendas possa trazer benefícios 
significativos, é essencial reconhecer 
os desafios e riscos envolvidos. En-
contrar o equilíbrio entre o alcance 
das metas de vendas e a manuten-
ção de uma abordagem abrangente 
para a tecnologia da informação é 
fundamental. Isso requer uma ges-
tão cuidadosa e estratégica que visa 
equilibrar as demandas dos clientes e 
dos novos projetos com o suporte e o 
bem-estar da equipe.

As principais características de 
uma equipe de TI em um ambiente 
Sales Centric podem ser resumidas 
em cinco adjetivos:

Orientada para Resultados e Pro-
jetos: A equipe está comprometida 
em gerar receita para a empresa cons-
truindo um produto novo ou aten-
dendo às customizações solicitadas 
pelos clientes.

Ágil: A equipe é capaz de se adap-
tar rapidamente às mudanças no 
mercado e nas demandas dos clien-
tes, garantindo uma resposta eficaz às 
necessidades em constante evolução.

Colaborativa: A equipe trabalha 
em estreita colaboração com as equi-
pes de vendas para atender às suas 
necessidades tecnológicas, promo-
vendo uma sinergia que impulsiona 
o sucesso.

Analítica: A equipe possui a capa-

cidade de coletar, analisar e utilizar 
dados para embasar decisões e otimi-
zar estratégias de vendas, melhoran-
do a eficácia do processo.

Inovadora: A equipe está cons-
tantemente em busca de novas tec-
nologias e soluções para aprimorar 
o processo de vendas e a experiência 
do cliente, mantendo a empresa na 
vanguarda da inovação.

Ao adotar essas características 
e encontrar um equilíbrio entre os 
objetivos de vendas e as necessida-
des tecnológicas, uma equipe de TI 
pode desempenhar um papel vital no 
sucesso de uma empresa Sales Cen-
tric, impulsionando o crescimento 
e a excelência em vendas, enquanto 
garante a segurança da informação, a 
conformidade com regulamentações 
e a escalabilidade das operações.

Há 75 anos, em Paris, era assinada 
a Declaração de Direitos Humanos 
pelas maiores potências do mundo 
– também pelas menores e pelas, en-
tão, consideradas irrelevantes. Todos 
estavam abalados com os horrores 
da Segunda Guerra Mundial e, como 
crianças arrependidas, prometeram 
por escrito que fariam do mundo um 
lugar melhor.

Fizeram? No papel sempre cabe 
tudo. A história dos Direitos Huma-
nos é feita de papéis, de declarações, 
de cartas – a começar pela Magna 
Carta de 1215, assinada pelo rei João 
I da Inglaterra, mais conhecido como 
João-sem-terra e por ser um persona-
gem coadjuvante nos filmes de Robin 
Hood.

Foi com João que a discussão 
por “terras” abriu o caminho para 
os direitos do homem: a igreja e os 
barões ingleses estavam revoltados 
com o exercício do poder absoluto 
do soberano, que lhe tomava terras, 
títulos, riquezas e anulava sua digni-
dade. Com a Magna Carta, surgiram 

os chamados Direitos Humanos de 
primeira geração, criados para prote-
ger o povo contra os arbítrios do po-
der estatal. Mas quem era esse povo? 
Nobres. Religiosos. Homens. Bran-
cos. Ricos. Filhos legítimos. Se você 
estivesse fora desse filtro, a opressão 
continuaria.

Muitas declarações a sucederam: 
Habeas Corpus Act, 1679; Bill of 
Rights, em 1689; Declaração Ame-
ricana, 1776; Declaração Francesa, 
1789; tantos documentos, incluindo 
a Declaração Universal de Direitos 
do Homem. São textos muito úteis 
para a compreensão do Direito e do 
mundo. Porém, a interpretação é 
sempre ao gosto do leitor, o que tor-
na imponderável o uso ou mau uso 
de cada um desses documentos pelas 
gerações vindouras.

Em 2023, duas grandes guerras 
estão humilhando nossas melhores 
intenções como humanidade. Numa 
delas, uma nação inteira foi tachada 
de “subumana” como justificativa 
para ser massacrada. Tampouco a 
ONU, criada em 1945 e guardiã dos 

Direitos Humanos, consegue cum-
prir seu papel de estímulo à “frater-
nidade”, diante do poderio financeiro 
de países que se consideram “desen-
volvidos”.

Como mudar tudo isso, encarar 
esses ciclos históricos de violência e 
manter o coração esperançoso? No-
vos textos, mais papel? Os conceitos 
amorosos que permitem iluminar as 
letras das declarações nascem no seio 
familiar, pelas mãos de quem exerce 
a maternagem, independentemente 
da identidade de gênero, orientação 
sexual ou ligação biológica; nascem 
com o amor que alimenta as peque-
nas novas centelhas, que herdarão 
nossa bagunça se não conseguirmos 
quebrar os ciclos infinitos de ódio e 
intolerância.

Parabéns, Declaração de Direitos 
Humanos. Feliz aniversário de 75 
anos! Lamento que hoje você seja 
como uma avó testemunhando filhos 
e netos disputarem aquele terreninho 
de herança, puro mato, comprado há 
tanto tempo e que ninguém ofereceu 
ajuda para pagar o IPTU.



Montes Claros, sábado e domingo, 16 e 17.12.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanm.com.br 3pOlítica

Minas na rota dos investimentos do 
maior leilão de transmissão de energia

Soter Magno troca Secretaria de Meio 
Ambiente por cargo no Legislativo

O maior leilão de transmissão 
de energia elétrica da história do 
Brasil, realizado nesta sexta-feira 
(15) pelo Ministério de Minas e 
Energia (MME), na Bolsa de Valo-
res (B3), em São Paulo (SP), teve 
arrematados os três lotes ofereci-
dos em cinco estados (Minas Ge-
rais, Goiás, Maranhão, São Paulo 
e Tocantins), para a expansão de 
4.471 quilômetros de novas linhas, 
acompanhadas de reforço de su-
bestações e conexões com o SIN 
(Sistema Interligado Nacional). 

Somados, os três lotes contra-
tam R$ 21,7 bilhões em investi-

mentos para reforçar o transporte 
de energia no país, expandindo 
a capacidade de escoamento da 
energia renovável, principalmente.

“A estimativa é de que sejam 
gerados mais de 37 mil empregos 
no total, durante a construção dos 
‘linhões’ e demais equipamentos, 
que garantirão crescente inte-
gração elétrica entre Nordeste e 
Sudeste brasileiros, interligando 
as regiões produtoras de energias 
renováveis (solar e eólica), incluin-
do o Norte de Minas e os vales do 
Jequitinhonha e do Mucuri, aos 
maiores centros de carga nacio-

nais”, ressaltou o deputado Gil 
Pereira, que preside a Comissão 
de Minas e Energia, da Assembleia 
Legislativa.

Minas Gerais

Este é o segundo megaleilão de 
transmissão de energia realizado 
em 2023 pelo governo federal, sob 
coordenação também da Agência 
Nacional de Energia Elétrica (Ane-
el). Em junho foram oferecidos 
nove lotes em sete estados, com 
destaque para Minas Gerais e pre-
visão de R$ 15,7 bilhões em inves-

timentos para construção de 6.184 
quilômetros de linhas de transmis-
são e subestações.

“Líder nacional em geração de 
energia solar fotovoltaica (mais de 
7 GW ), nosso Estado avança ain-
da mais com os leilões de subesta-
ções e linhas de transmissão, fei-
tos MME. Em meados deste ano, 
foram contratados R$ 9 bilhões 
em investimentos em Minas”, 
apontou o deputado Gil Pereira.

“Chegamos à marca de cer-
ca de R$ 40 bilhões contratados 
neste ano no país”, comemorou o 
ministro de Minas e Energia, Ale-

xandre Silveira. “Estamos cons-
truindo os degraus para garantir 
a transmissão de energia limpa 
e renovável para todo o país”, 
acrescentou.

Silveira destacou que cada real 
investido no sistema de transmis-
são irá destravar de 3 a 5 reais em 
novos investimentos em geração 
de energia limpa, impulsionan-
do nossa matriz para a transição 
energética justa e inclusiva. “Ao 
longo de 25 anos de operações 
dessas obras, haverá economia 
para o consumidor da ordem de 
R$ 38 bilhões”, estimou.

TRANSIÇÃO 
ENERGÉTICA

É considerado consenso nos 
principais fóruns climáticos do 
mundo que a eficiente transmis-
são de energia é parte fundamen-
tal da transição energética.

Conectando diferentes regiões 
e áreas, consegue-se atingir uma 
diversidade geográfica, o que 
traz segurança no abastecimento, 
além de tranquilidade para o ope-
rador ter quantidade de energia 
renovável para atender à demanda 
do país. (CARLOS HUMBERTO)

O vereador Soter Magno 
(PSD), pediu exoneração da Se-
cretaria Municipal de Meio Am-
biente de Montes Claros e será 
reempossado como parlamentar 
e deve participar da próxima ses-
são do Parlamento municipal que 
será realizado na terça-feira (19). 
O ato foi publicado ontem (15), 
no Diário Oficial de Montes Cla-
ros e o novo secretário da Pasta 

será Fabiano Gomes de Oliveira. 
O Jornal Gazeta adiantou a no-
ticia na quarta-feira (14) sobre a 
mudança. Soter Magno entrou em 
rota de colisão com o grupo do 
ex-secretário municipal Paulo ri-
beiro, depois que colocou vários 
deles em cargos secundários, alia-
do ao fato do seu partido (PSD). 
Já esta na coligação de outro 
candidato a prefeito da oposição. 

Magno ficara no cargo até segun-
da-feira (17).

Fabiano de Oliveira é espe-
cialista em resíduos sólidos e já 
exerceu o cargo no governo do 
então prefeito Luiz Tadeu Leite, 
tendo sido diretor da Esurb. Com 
sua exoneração, o suplente de 
vereador Edmilson Bispo perde 
o cargo. O curioso é que ontem 
(15) a Prefeitura publicou normas 

que dispensa a Prefeitura  de na 
elaboração e execução de obras 
públicas, em áreas já notoriamen-
te antropizadas no município, a 
preservação do meio ambiente 
ocorra de forma efetiva e célere, 
entretanto, afastando a presun-
ção de atos burocráticos abusivos, 
atendendo aos princípios consti-
tucionais da moralidade e eficiên-
cia administrativas.

Ministro de Minas e Energia, Alexandre Silveira, e deputado Gil 
Pereira, durante entrevista sobre o megaleilão de transmissão de 

energia, realizado em São Paulo

Os investimentos em infraestrutura de transmissão garantirão 
a necessária e urgente interligação das regiões produtoras de 

energias renováveis, incluindo o Norte de Minas

Gil Pereira disse que devem ser gerados 37 mil empregos durante a 
construção dos ‘linhões’
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Ammesf quer mais garantias financeiras 
do Governo Federal

Pirapora atualiza inventário de 
bens culturais

MDR libera dessalinizadores para comunidade 
quilombola do Norte de Minas

Sancionada lei que 
prorroga os incentivos 
fiscais da Sudene
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O presidente da Ammesf, Pedro Braga

GIRLENO ALENCAR

O ano de 2023 foi de muitos 
desafios para a causa municipalista, 
ao considerar os problemas finan-
ceiros causados pelos atrasos, faltas 
e imprevisibilidade no repasse dos 
recursos. A Associação dos Municí-
pios da Bacia do Médio São Fran-
cisco (AMMESF) tem acompanhado 
de perto a situação das cidades da 
região e, por meio da parceria com 
a Confederação Nacional de Muni-
cípios (CNM), constatou que quase 
30% dos municípios no Brasil de-
vem fechar o ano no vermelho.

Na pesquisa, organizada pela 
CNM, foi diagnosticado que 27,2% 
das prefeituras apontaram que en-
cerrarão o ano no vermelho. Outro 
indicador que chamou a atenção 
foi sobre o pagamento da primeira 

parcela do 13º salário, que deveria 
ter sido efetuado até o dia 30 de no-
vembro. Quase 29% dos municípios 
tiveram problemas que geraram 
atraso nos pagamentos.

Ainda de acordo com a confede-
ração, “o tradicional estudo elabo-
rado pela entidade municipalista 
ouviu 4.456 prefeituras, ou seja, 
80% do total de 5.568 municípios 
do país, entre os dias 25 de outu-
bro e 27 de novembro. Ao serem 
questionados sobre as expectativas 
para 2024, 47,6%, ou 2.121 pre-
feituras possuem expectativa de 
melhora nas finanças municipais 
para o próximo ano. Outras 2.083 
prefeituras, ou 46,7% do total, in-
formaram que não acreditam em 
um cenário positivo. Sobre o pa-
gamento dos fornecedores, 44,2% 
dos gestores municipais responde-

ram que estão em atraso; outros 
53,3% afirmaram que o pagamento 
dos prestadores de serviço está em 
dia”.

Para o presidente da Ammesf, 
Pedro Braga, “O aumento das des-
pesas, neste período, é inevitável, 
com os pagamentos do 13º e de-
mais direitos dos servidores. Me 
lembro que em meados de agosto 
e setembro, o panorama ainda era 
pior com mais da metade dos mu-
nicípios do país no vermelho. Mes-
mo com as vitórias recentes que 
tivemos, em relação ao repasse do 
FPM, ainda temos um longo cami-
nho de lutas para conseguirmos 
sensibilizar o Governo Federal na 
busca por mais garantias financei-
ras para os municípios, que é onde 
o povo está”. Pontuou o prefeito 
de Buritizeiro.

A Prefeitura de Pirapora, através 
da Secretaria de Esporte, Juventu-
de e Cultura (Sejuc) efetuou mais 
uma atualização do inventário dos 
bens culturais do município. Esta 
ação mantém a cidade em confor-
midade para continuar pontuando 
no ranking do ICMS Cultural, o 
qual habilita e viabiliza mais arre-

cadação de recursos para a manu-
tenção e investimentos na estru-
tura dos patrimônios históricos 
piraporenses.

No novo relatório emitido pela 
equipe da Sejuc, são apresenta-
dos os prédios e estruturas com 
as respectivas análises técnicas 
sobre o estado de conservação de 

cada um. Ainda nos estudos regis-
trados, são relatadas informações 
sobre a importância desses locais, 
suas funções sociais e todo o histó-
rico das atividades de preservação, 
além do acervo de imagens, dentre 
outros indicadores.

“Este é mais um dos compro-
missos com a nossa cultura, histó-

ria e identidade. Esses inventários 
são instrumentos indispensáveis 
para um banco de dados fidedigno 
que assegura uma gestão eficiente. 
Sobretudo, o nosso ICMS cultural 
se torna ainda mais respaldado 
e com mais representatividade”. 
Explicou o secretário de Cultura, 
Alan Gitirana. (HEBERT VINICIUS)

A comunidade Quilombola Justa 
II, em Manga recebeu um sistema 
de dessalinização que integra o Pro-
grama Água Doce, do Ministério da 
Integração e do Desenvolvimento 
Regional (MIDR). Serão beneficia-
dos 220 habitantes. O objetivo da 
instalação é disponibilizar água po-
tável para a população, estabelecen-
do uma política pública permanen-
te de acesso à água de qualidade 
para o consumo humano, por meio 
do aproveitamento sustentável de 
águas subterrâneas.

“É uma ação extremamente im-
portante, porque o Programa Água 
Doce aproveita poços perfurados, 
onde a água não está em condição 
de ser consumida pela população 
por conta do alto índice de salini-
dade. Nós instalamos dessalinizado-
res a partir do mapeamento desses 
poços. O equipamento transforma 
aquela água, que até então não po-
deria ser consumida, em água em 
condições de consumo”, destaca o 
secretário Nacional de Segurança 

Hídrica, Giuseppe Vieira.
O Sistema de Dessalinização é a 

estação de tratamento da água sa-
lobra do poço, no qual etapas vão 
tratando e adequando essa água ao 
Padrão de Potabilidade para consu-
mo humano. O investimento para a 
instalação na comunidade Quilom-
bola Justa II foi de R$ 310 mil.

Com a implantação dos sistemas 
de dessalinização, é possível revita-
lizar os poços tubulares existentes, 
elevando, assim, o acesso à água 
potável de qualidade e melhoria de 
vida da população local.

“Em alguns lugares do país a 
gente tem água em abundância, 
mas, na região semiárida brasileira, 
entre os estados do Nordeste e o 
norte de Minas Gerais, por exem-
plo, isso não ocorre. Então, normal-
mente, a alternativa que tem para 
poder abastecer a população é per-
furando postos artesianos”, enfatiza 
o secretário.

Até o momento, sete comunida-
des rurais do município de Manga 

O Governo Federal sancionou a 
Lei 14.753/23, que prorroga os incen-
tivos fiscais da Sudene e da Sudam 
até 31 de dezembro de 2028. A nova 
legislação foi publicada no Diário Ofi-
cial de quinta-feira e altera a Medida 
Provisória 2.199-14/01, que prevê os 
incentivos até 31 de dezembro deste 
ano. “Essa é uma questão fundamen-
tal para a nossa região, que ainda tem 
desigualdades. Não há equidade de 
oportunidades para quem mora aqui 
e quem mora em outras regiões, nota-
damente, no Sul e no Sudeste, e nós 
precisamos garantir uma atratividade 
para quem quer empreender na nos-
sa região. Os incentivos funcionam 
para atrair empresas para os 11 esta-
dos da nossa área de abrangência, ge-
rando emprego, renda e oportunida-
des para nossa população”, destacou 
o superintendente da Sudene, Danilo 
Cabral, na 32ª Reunião do Conselho 
Deliberativo, realizada em Recife. 

Em 2023, até hoje, a Sudene apro-
vou 473 de pleitos de incentivos fis-
cais para empreendimentos em sua 
área de atuação. Isso representou 
investimentos da ordem de R$ 23,2 

bilhões. Foram garantidos mais de 
261 mil empregos diretos e indiretos. 
De acordo com Danilo Cabral, man-
ter a política de benefícios fiscais para 
a região também é fundamental para 
melhorar a competitividade do Nor-
deste, dando oportunidade de atrair 
investimentos e, a partir disso, redu-
zir as desigualdades regionais.

Entre os anos de 2013 e 2022, 
foram registrados R$ 268 bilhões em 
investimentos pelas empresas nos 11 
estados da área de atuação da Sudene 
a partir da aprovação de incentivos 
fiscais pela Autarquia. “Para cada real 
de renúncia fiscal, nós registramos R$ 
5,92 em investimentos nesse perío-
do”, frisou Danilo Cabral.

As empresas beneficiadas com 
os incentivos fiscais conseguem 
a redução de 75% no Imposto de 
Renda (IR) calculado com base no 
lucro. Entre outros pontos, a legis-
lação permite ainda a retenção de 
30% do IR devido como depósito 
para reinvestimento, medida que 
serve de estímulo aos projetos de 
modernização ou compra de equi-
pamentos. (GA)

já receberam sistemas de dessalini-
zação, beneficiando 20 mil pessoas. 
São elas: Paraterra II e III, Justa II, 
Espinho, Nhandutiba, Bebedouro, 
Canabrava e Pajeu.

“Com água de qualidade, a gen-
te também aumenta a saúde da po-
pulação beneficiada. Isso porque 
se a água salinizada for consumida, 
podem ocorrer problemas renais, 

de aumentar a pressão, dentre ou-
tros. Então, o Programa Água Doce, 
além de garantir a dignidade huma-
na por meio do consumo de água 
em qualidade potável, vai também 

garantir uma melhora no ponto de 
vista da saúde das pessoas, dimi-
nuindo a demanda na rede pública 
de saúde”, complementa Giuseppe 
Vieira.
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Município vai adquirir 
detectores de metal para 
equipar escolas da rede pública

Mais 27 aprovados para o cargo 
de agente comunitário de Saúde 
são convocados 

Prefeitura autoriza a pavimentação 
de ruas em São Pedro da Garça
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SEE abre campanha para 
escolas formarem novas 
turmas para o Reforço Escolar

Programa de Pós-Graduação 
do ICA/ UFMG abre vagas 
para doutorado

MEC divulga nesta segunda-feira 
lista de espera do Sisu

IMPORTAÇÕES GERAM APREENSÃO NOS PRODUTORES

As crescentes importações de leite, principalmente em pó, vindas da Argen-
tina e do Uruguai estão prejudicando severamente a pecuária leiteira de Minas 
Gerais e do Brasil. Com a maior oferta do produto, os preços no campo estão 
em queda. Representantes da cadeia produtiva em conjunto com entidades do 
governo estadual irão elaborar um documento solicitando ações do governo 
federal para resolver a situação. De acordo com o presidente da Comissão de 
Pecuária de Leite do Sistema Faemg/Senar, Jonadan Ma, os volumes importados 
estão batendo recordes e já representam cerca de 10% da produção nacional de 
leite. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/agronegocio/importacoes-de-leite-em-po-
-geram-apreensao-nos-produtores-de-mg/

 
MUDANÇA DE GÊNEROS É ALTA EM UBERLÂNDIA

Uberlândia foi a cidade que mais registrou pedidos de mudança de gênero 
em todo o Estado de Minas Gerais, nos últimos cinco anos. De acordo com um 
levantamento feito pela Central de Informações do Registro Civil (CRC Nacio-
nal), de janeiro de 2018 a 30 de junho de 2023, foram 192 solicitações efetivadas 
no cartório de registro civil do município, além de outras 11 alterações de nome, 
totalizando 203 procedimentos. A capital Belo Horizonte aparece na segunda 
posição do ranking, com 146 alterações. Já em Uberlândia, foram 98 alterações 
de gênero (do masculino para o feminino) e outras 94 do sexo feminino para o 
masculino. (Diário de Uberlândia – Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33952/uberlandia-e-a-cidade-
-que-mais-realiza-mudanca-de-generos-em-minas)

 
EXPOAGRO-GV ESPERA 200 MIL PESSOAS

A 52ª Exposição Agropecuária de Governador Valadares (Expoagro-GV) teve 
início oficialmente no último final de semana e prossegue até o dia 17 e a expec-
tativa é de que esta seja uma das maiores exposições realizadas nos últimos anos. 
De acordo com o presidente da União Ruralista Rio Doce, Marcelo Teixeira, os 
resultados serão fruto de muito trabalho. “Trabalhamos praticamente um ano. 
Desde que a última edição acabou, já começamos a preparar esta e agora, com 
toda a estrutura pronta, já é possível ver a magnitude deste evento. A expectativa 
é a melhor possível para superarmos a Expoagro de 2022 e, pelo que estou 
vendo, vamos conseguir, se Deus quiser”, afirmou. (Diário do RioCoce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/comeca-oficialmente-a-52a-expoagro-gv-evento-deve-re-
ceber-mais-de-200-mil-pessoas/

 
ESTATUTO DOS SERVIDORES RETIRADO DA CÂMARA

Em resposta às preocupações e inseguranças dos servidores municipais em 
relação ao projeto do novo estatuto dos servidores, a Prefeitura de Poços de 
Caldas em entendimento com a presidente do Sindicato dos Servidores Marieta 
Carneiro, juntamente com o presidente da Câmara Municipal, Douglas, em bus-
ca de garantir mais segurança e tranquilidade para todos os servidores, chegou-
-se a um consenso: o projeto será retirado temporariamente e, em seguida, será 
reapresentado para votação em uma reunião extraordinária, junto ao plano de 
cargos e salários. ( Jornal Mantiqueira – Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/07/08/prefeitura-anuncia-reti-
rada-temporaria-do-projeto-do-novo-estatuto-dos-servidores/

 

SESURB REALIZA INVENTÁRIO EM CEMITÉRIOS

A Secretaria de Serviços Urbanos e Obras (Sesurb) da Prefeitura de Uberaba 
realiza, desde 2022, inventário dos cemitérios São João Batista, Medalha Mila-
grosa e o Bom Pastor, no bairro rural de Ponte Alta, com a finalidade de detectar 
as situações de abandono, falta de conservação, manutenção e irregularidade de 
documentação. Como resultado desse inventário, a pasta notificará os concessio-
nários para regularização. De acordo com a assessora Jurídica da Sesurb, Thaísa 
Meneghello Esselin e Oliveira, o objetivo é detectar irregularidades, como a falta 
de manutenção do túmulo; nome dos sepultados; falta do termo de concessão; 
abandono; dentre outros. ( Jornal de Uberaba – Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/58281/sesurb-realiza-inven-
tario-em-cemiterios-de-uberaba-para-detectar-irregularidades

 
38.423 FAMÍLIAS EM EXTREMA POBREZA EM SL

A população de Sete Lagoas chegou a 227.360 pessoas no Censo de 2022, o 
que representa um aumento de 6,13% em comparação com o Censo de 2010. 
Deste total, de acordo com a Secretaria Municipal de Assistência Social e Direitos 
Humanos, 28.905 famílias – que representa um universo de 70.440 pessoas – 
estão cadastradas no município e dependem de programas assistenciais para so-
breviverem. De acordo com Luciene Chaves, Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos, dentre essas 70.440 pessoas, 38.423 indivíduos – o 
que representa 15.481 famílias – vivem em situação de pobreza e extrema po-
breza e recebem até R$ 218 mensais. Em números percentuais, 15.481 famílias 
em situação de miséria representa quase 17% da população total de Sete Lagoas. 
( Jornal Sete Dias – Sete Alagoas)

http://www.setedias.com.br/noticia/manchete/53/sete-lagoas-tem-38423-fa-
milias-vivendo-em-situacao-de-extrema-pobreza/29816)

 

MERCADO DO PRODUTOR VAI CUSTAR R$ 18,3 MILHÕES

O Novo Mercado do Produtor de Varginha vai custar R$ 18,3 milhões e será 
construído pela Wizzer Incorporadora e Construtora Ltda., empresa vencedora 
da licitação. O contrato para a execução de serviços foi assinado pelo prefeito 
Vérdi Lúcio Melo (Avante), na quinta-feira, 6. O espaço mais moderno será lo-
calizado entre avenida José Gomes Oliveira com a rua Orminda Vasconcelos. O 
prazo estabelecido para a execução da obra é de 12 meses contados a partir da 
data do recebimento da Ordem de Serviço, que será expedida pela Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços Urbanos. (Gazeta de Varginha – Varginha)

https://www.gazetadevarginha.com.br/post/mercado-do-produtor-vai-cus-
tar-r-18-3-milh%C3%B5es-em-varginha-veja-detalhes-da-obra
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).
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     MEDIDA REFORÇA IMPORTÂNCIA DA VACINAÇÃO

   EDUCAÇÃO INFANTIL 

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
Rede Sindijori MG - www.sindijorimg.com.br

Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Pecuária leiteira de Minas Gerais nesse meio de ano sofre 
ainda mais com custo da alimentação em período seco 

(Adobe Stock/ DC)

Está aberta a campanha de adesão das famílias para que as crianças e adolescentes possam 
integrar as novas turmas do Reforço Escolar. Aulas começam em 1° de agosto

A mãe, Eliza Candeo Cordeiro, 
acorda cedo o estudante Arthur 
Guilherme, de 11 anos, para ir à 
Escola Estadual João Rezende, em 
Uberlândia, no Triângulo Mineiro. 
O garoto está no 6° ano do ensino 
fundamental, no turno da tarde, 
mas frequenta a escola também no 
período da manhã para as aulas 
de reforço escolar. Segundo ela, 
ele vai animado e já apresentou 
melhoras significativas no desem-
penho escolar. Arthur faz parte das 
ações de fortalecimento das apren-
dizagens realizadas pela Secretaria 
de Estado de Educação de Minas 

Gerais (SEE/MG) que, agora, pre-
vê a 2ª entrada de estudantes no 
Reforço Escolar. As unidades de 
ensino de toda a rede têm até 17 
de julho para confirmar as novas 
turmas.

A SEE ressalta a importância da 
adesão das famílias, pois é neces-
sária a autorização escrita dos pais, 
para que as crianças e adolescen-
tes possam participar. O início das 
aulas da 2ª entrada do Reforço Es-
colar será em 1° de agosto.

A lista de estudantes indicados 
para a 2ª entrada do Reforço Esco-
lar é composta por estudantes que 

obtiveram rendimentos inferiores 
a 60% em três ou mais componen-
tes curriculares no 1º bimestre de 
2023.

“Arthur faz questão de ir ao re-
forço escolar. No dia anterior até 
dorme mais cedo. Estamos muito 
satisfeitos com o resultado. Ele 
desenvolveu não só os conteúdos 
de Português e Matemática como 
até a letra que antes era muito feia, 
melhorou. Vou mantê-lo enturma-
do porque ele mesmo viu o quanto 
foi bom e quer continuar”, conta a 
satisfeita mãe, Eliza.

A estudante do 1° ano do ensi-

no médio da Escola Estadual Ângelo 
de Miranda, de Serra Azul de Minas, 
pertencente à Superintendência 
Regional de Ensino (SRE) de Dia-
mantina, Loislane Martins da Cruz, 
de 16 anos, segue frequentando as 
aulas do reforço escolar. “Eu tenho 
muita dificuldade em Matemática. 
Entrei com nota 15 e agora, após 
esses meses de aulas, fechei o bi-
mestre com 22. Sempre falo para 
os colegas como está sendo bom 
pra mim até para incentivá-los a fre-
quentar também”, conta a estudan-
te que também pretende se manter 
enturmada.

Metodologias diferenciadas

O Reforço Escolar é um projeto 
de aprendizagem e utiliza o plano 
de curso da SEE/MG como Matriz 
de Referência. Os professores do 
reforço escolar da primeira e da se-
gunda entrada irão, neste terceiro 
bimestre, trabalhar as habilidades 
previstas para o 1º e 2º bimestre.

O professor planeja as aulas do 
Reforço Escolar utilizando metodo-
logias diferenciadas, com o objetivo 
de serem trabalhadas com os estu-
dantes que não consolidaram as ha-
bilidades e competências para o seu 
ano de escolaridade. Além de pen-
sar estratégias metodológicas que 
possam atender aos estudantes com 
diferentes necessidades e ritmos de 
aprendizagem. A utilização das me-
todologias ativas é essencial, pois 
torna o processo de aprendizagem 
mais dinâmico, contextualizado e 
colaborativo. (Ascom SEE-MG)

Estão abertas, até o dia 16 de ju-
lho, as inscrições para doutorado 
do Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal oferecido 
pela UFMG em Montes Claros. 
Ao todo, são oferecidas quatro 
vagas, sendo uma delas reservada 
para candidatos autodeclarados 
negros. Os selecionados podem 
concorrer a bolsas de pesquisa 
oferecidas pelo CNPq.

Inscrições

As inscrições serão feitas ex-
clusivamente via Internet, aces-
sando a página web do Programa, 
preenchendo o formulário de 
inscrição e submetendo-o com 
os demais documentos previstos 
no edital, em arquivo no formato 
PDF. O candidato deverá enviar 
documentação para o e-mail: pro-
ducaovegetal.ufmgica@gmail.
com. Os requisitos para inscrição, 
a constituição da banca examina-
dora, o processo de seleção, o 
resultado final e o registro e ma-
trícula seguirão os mesmos ter-
mos do Edital Regular de Seleção 

2023.

Seleção

O processo de seleção será 
constituído de três etapas fecha-
das. A primeira etapa consiste 
na avaliação do Curriculum vitae 
com valor de 40 pontos. A segun-
da fase tem valor de 30 pontos se 
trata da avaliação de conhecimen-
tos específicos na área de pro-
dução vegetal. A terceira etapa é 
avaliação do projeto de pesquisa 
escrito pelo candidato e de sua 
apresentação e arguição. Esta fase 
tem valor de 30 pontos.

Resultado

O resultado da seleção será 
divulgado no dia 28 de julho na 
página do Programa de Pós-Gra-
duação em Produção Vegetal. 

Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal 

O objetivo do Programa de 
Pós-Graduação em Produção Ve-

getal é formar recursos humanos, 
em nível de Mestrado e Doutora-
do, com capacidade para desen-
volver pesquisas, tecnologias e 
inovações voltadas ao cultivo de 
vegetais e com sólida compreen-
são dos fatores e processos que 
ocorrem na interface solo-planta. 
São duas linhas de pesquisa: “Ci-
ência e Tecnologia do Cultivo de 
Plantas” e “Ciência e Tecnologia 
de Recursos Ambientais e Intera-
ção de Plantas”.

Ciência e Tecnologia do Culti-
vo de Plantas

Esta linha de pesquisa tem 
como objetivo produzir conhe-
cimentos científicos, tecnológi-
cos e de inovação relacionados 
ao cultivo e manejo de plantas, 
com ênfase na sustentabilidade 
da produção agrícola. Os estudos 
visam identificar e solucionar pro-
blemas associados aos sistemas de 
produção vegetal pautados nas 
temáticas e princípios da genética 
e melhoramento de plantas, da 
fisiologia e da tecnologia da pro-

dução de sementes, todos estes 
conjugados as técnicas da biologia 
molecular e da Biotecnologia.

Ciência e Tecnologia de Re-
cursos Ambientais e Interação de 
Plantas

Esta linha de pesquisa propor-
cionará o desenvolvimento de 
pesquisas científicas, tecnológicas 
e de inovação em pedologia e uso 
do solo; química, mineralogia, 
poluição e degradação do solo; 
manejo e conservação do solo e 
da água; física e mecânica do solo; 
corretivos, fertilizantes e aprovei-
tamento de resíduos; dinâmica e 
disponibilidade de nutrientes no 
sistema solo-planta; nutrição, me-
tabolismo e diagnose nutricional 
de plantas; carbono no sistema 
solo-planta; associações planta-
-microrganismos; competições 
intra e interespecíficas de plan-
tas; respostas fisio-metabólicas de 
plantas a agentes bióticos e abióti-
cos; análise de traços e compostos 
orgânicos; e química dos produ-
tos naturais. (Ascom ICA/ UFMG)

O resultado da lista de espera 
do Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) para o processo seletivo do 
2º semestre de 2023 foi divulgado 
pelo Ministério da Educação (MEC) 
nessa segunda-feira (10), e pode ser 
consultado no Portal Único de Aces-
so ao Ensino Superior, na parte do 
Sisu.

Desde ontem, os candidatos 
que manifestaram interesse em 
participar da lista de espera do Sisu 
começaram a ser convocados pe-
las instituições de ensino superior 
para efetuar a matrícula ou registro 
acadêmico, nas vagas ainda dispo-

níveis após o resultado da chamada 
regular. Assim, é importante que os 
candidatos acompanhem as con-
vocações da lista de espera junto à 
instituição para a qual tenha mani-
festado interesse.

É de responsabilidade do can-
didato observar os prazos, proce-
dimentos e documentos exigidos 
para matrícula ou para registro 
acadêmico, inclusive horários e 
locais de atendimento definidos 
pelas instituições.

Desde 2010, o Sisu reúne as 
vagas ofertadas por instituições 
públicas de ensino superior de 

todo o Brasil, que participam do 
processo seletivo vigente, sendo a 
maioria delas oferecidas por insti-
tuições federais (universidades e 
institutos).

Matrícula

Conforme portaria publicada 
no Diário Oficial da União (DOU) 
as instituições de ensino partici-
pantes devem publicar, em suas 
páginas eletrônicas, a lista de 
espera, por curso, turno, local 
de oferta e modalidade de con-
corrência. Essas instituições tam-

bém devem disponibilizar meios 
digitais para que os estudantes 
possam encaminhar, de forma di-
gitalizada, a documentação exigi-
da para a matrícula ou o registro 
acadêmico. Essa medida permite 
que o estudante possa ser matri-
culado sem precisar se deslocar 
até a instituição para a qual foi 
selecionado. 

Para saber mais a respeito 
desse procedimento, o estudan-
te pode entrar em contato com a 
instituição. Para outras dúvidas, o 
telefone de atendimento do MEC: 
0800616161. (Agência Brasil)

Entre as novidades do evento, a mostra diversos queijos no 
Minas Láctea, em Juiz de Fora (Epamig/Divulgação)

A prefeitura de Montes Claros está 
realizando um processo de licitação para 
atender uma demanda da Secretaria Mu-
nicipal de Educação que irá beneficiar 
toda a comunidade escolar. Serão adqui-
ridos detectores de metal que proporcio-
narão mais segurança nas unidades edu-
cacionais da Rede Municipal de Educação 
e, consequentemente, mais tranquilidade 
a estudantes, servidores e pais de alunos.

De acordo com o processo de licita-
ção, que está disponível no site da prefei-
tura de Montes Claros, serão adquiridos 
150 detectores de metal portáteis. A ini-
ciativa leva em consideração os diversos 
episódios que ocorreram no país, recen-
temente, e entende que as condições 
de segurança nas escolas merecem uma 
atenção especial.

A compra se dará através de pregão 
eletrônico exclusivo para a participação 
de empreendedores individuais, micro e 
pequenas empresas e que acontecerá no 
dia 25 de julho pelo endereço eletrônico 
www.licitacoes-e.com.br. É interessante 
ressaltar que o vencedor da licitação de-
verá apresentar, aos técnicos do municí-
pio, uma amostra do item oferecido para 
análise e teste (ao qual poderão compare-
cer os demais licitantes)

A prefeitura de Montes Claros 
convocou, no último sábado (15), 
mais 27 candidatos aprovados 
no processo seletivo (edital nº 
01/2022) para contratação tempo-
rária de agentes comunitários de 
Saúde. O candidato convocado de-
verá se apresentar na sede da Secre-
taria Municipal de Saúde, localizada 
na avenida Governador Magalhães 
Pinto, nº 4.000, no bairro Jaraguá I, 
entre os dias 19 e 21 de julho, no 
horário de 8 às 17 horas, a fim de 
comprovar a residência na área da 
comunidade em que atuará, confor-
me determina o edital do processo 
de seleção. 

A avaliação clínica ocupacional 
será realizada pela Secretaria Mu-

nicipal de Planejamento e Gestão 
(SEPLAG) no dia 27 de julho, entre 
13 e 15 horas, momento em que o 
candidato deverá apresentar os exa-
mes clínicos descritos no edital do 
processo. Após a conclusão da ava-
liação clínica ocupacional o candi-
dato deverá comparecer à Gerência 
de Atendimento da SEPLAG, no dia 
seguinte, entre 8h30 e 17 horas, e 
apresentar original e cópia da docu-
mentação exigida.

A edição do Diário Oficial Ele-
trônico do Município do dia 15 de 
julho traz a relação dos candidatos 
que estão sendo convocados. Já o 
edital do processo seletivo está dis-
ponível no site do Cotec/Fadenor e 
pode ser acessado. (Ascom PMMC)

MINAS LÁCTEA COMEÇA NESTA TERÇA

O Instituto de Laticínios Cândido Tostes sedia, a partir desta terça-
-feira, 18, o Minas Láctea 2023. A expectativa da Empresa de Pesquisa 
Agropecuária de Minas Gerais (Epamig) é de que mais de mil pessoas 
passem pelo evento por dia, que acontece até quinta-feira, 20. A progra-
mação inclui o 36º Congresso Nacional de Laticínios, a 42ª Semana do 
Laticinista, o 46º Concurso Nacional de Produtos Lácteos e a 47ª Expo-
sição de Produtos Lácteos (Expolac), além de debates sobre inovação 
e empreendedorismo. De acordo com a Epamig, são aguardados 300 
congressistas. A previsão de público, de mil visitantes por dia, tem por 
base as inscrições prévias. (Tribuna de Minas - Juiz de Fora) 

https://tribunademinas.com.br/noticias/economia/16-07-2023/mi-
nas-lactea-comeca-nesta-terca.html

ITATIAIUÇU PROMOVE CINEMA DRIVE-IN

Pela primeira vez, Itatiaiuçu vai receber sessões de cinema drive-
-in. O Cine Autorama vai exibir sessões de filmes no próximo fim de 
semana, dias 22 e 23 de julho. A exibição é gratuita, no Parque de Ex-
posições. A iniciativa vai oferecer áreas com cadeiras para quem quiser 
assistir à exibição como pedestre, ampliando as oportunidades de aces-
so ao evento. Serão quatro sessões, duas por dia, com mais de 100 luga-
res. Os filmes são: “Pluft – O Fantasminha”; “Jurassic World: Domínio”; 
“E.T. — O Extraterrestre”; e “Adão Negro”. (Folha Itatiaiuçu - Itatiaiuçu)

https://www.folhapovoitatiaiucu.com/inedito-cinema-drive-in-em-
-itatiaiucu).

COMPLEXO VIÁRIO ENTREGUE EM SABARÁ

Com a conclusão das obras do Complexo Viário de General Carnei-
ro, o principal acesso de Sabará à Belo Horizonte, a rodovia MGC 262 
foi duplicada, com mais de R$ 30 milhões de investimento por parte da 
Prefeitura. Considerada a maior obra viária de Sabará, a inauguração 
aconteceu no último dia 13 de julho. Para a Prefeitura essa obra foi um 
novo marco histórico no município, garantindo mais desenvolvimento 
e mobilidade urbana. Entre as intervenções realizadas, destacam-se as 
construções de uma nova ponte sobre o Rio das Velhas e de um novo 
viaduto sobre linhas férreas, com duas pistas. (Sabará Notícias - Sabará)

https://sabaranoticias.com.br/sabara/complexo-viario-de-general-
-carneiro-maior-obra-viaria-da-historia-de-sabara-e-entregue-a-po-
pulacao/

ESTUDO DECIFRA CRATERA EM SETE LAGOAS

Foi iniciado o estudo técnico para definir o que provoca a acomo-
dação do solo em uma região do bairro Santa Luzia, ao lado do campo 
do Bela Vista. O serviço especializado foi contratado pela Prefeitura de 
Sete Lagoas, que aguarda o resultado para definir qual tipo de inter-
venção deverá ser realizada no local. A Prefeitura está investindo R$ 
34.200,00 neste contrato. A empresa contratada por meio de processo 
licitatório é a CWM Geotecnologia. Além do perímetro formado pela 
ligação das ruas Tupiniquins e Nestor Fóscolo, ela também irá analisar 
um trecho da rua Professora Tarcila do Santos, também no Santa Luzia, 
onde há uma leve acomodação do piso. ( Jornal Sete Dias - Sete Lagoas) 

http://www.setedias.com.br/noticia/cidade/54/estudo-geologico-e-
-iniciado-no-bairro-santa-luzia-para-decifrar-cratera/29880

CEREST INAUGURA AMBULATÓRIO GINECOLÓGICO

O Centro de Referência em Saúde do Trabalhador (Cerest) inau-
gurou o primeiro Ambulatório Ginecológico da Mulher Trabalhadora. 
Além do Ambulatório Ginecológico recém-inaugurado, o Cerest conta 
também com equipe multiprofissional composta por fisioterapeuta, 
assistente social, psicóloga, enfermeiras, técnico de enfermagem, médi-
cos do trabalho e engenheiro de segurança. Além de acolher as deman-
das dos pacientes, a equipe atua na prevenção e promoção da saúde do 
trabalhador, baseado na Política Nacional de Saúde do Trabalhador e da 
Trabalhadora. ( Jornal de Uberaba - Uberaba) 

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/59104/cerest-inaugu-
ra-ambulatorio-ginecologico-para-mulheres-trabalhadoras 

CESTA FICA R$ 18 MAIS BARATA EM UBERLÂNDIA

Com deflação pelo segundo mês consecutivo, puxada principal-
mente pela queda de preços dos alimentos, a cesta básica ficou mais 
barata para o uberlandense. De acordo com o Centro de Estudos, Pes-
quisas e Projetos Econômico-sociais da Universidade Federal de Uber-
lândia (Cepes-UFU), o valor da cesta básica em junho teve preço médio 
de R$ 646,22, o que significa uma queda 2,77% em relação ao mês 
anterior. Em maio, o IPC apurou que a cesta básica custaria, em média, 
R$ 664,63. Com o valor R$ 18 mais barato de junho, a cesta acumulou 
queda de 6,13% no primeiro semestre de 2023 em Uberlândia. (Diário 
de Uberlândia - Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33999/cesta-basica-fi-
ca-r-18-mais-barata-em-uberlandia 

CÂMARA SÊNIOR ABRE INSCRIÇÕES EM VARGINHA

A Câmara Municipal de Varginha, através da Escola do Legislativo, 
deu início às inscrições para o projeto Câmara Sênior, destinado a pes-
soas acima de 60 anos. A iniciativa proporciona um espaço de convi-
vência, troca de conhecimentos e debates sobre temas relevantes para a 
terceira idade. São colocados em pauta assuntos e situações que fazem 
parte do cotidiano dos idosos, mas que muitas vezes são desconheci-
dos por eles. Nesta edição, o projeto terá duração de 12 semanas, com 
encontros todas às quartas-feiras, das 14h30 às 16h, na Igreja Matriz. 
(Gazeta de Varginha - Varginha)

A prefeitura de Montes Claros 
vai pavimentar as ruas Dália e 
George Veloso, em São Pedro da 
Garça, distrito que fica a cerca de 
70 quilômetros da sede do muni-
cípio. A Ordem de Serviço foi assi-
nada na última sexta-feira (14), e 
as obras serão iniciadas no dia 10 
de agosto.

De acordo com o vice-prefeito 
Guilherme Guimarães, a pavimen-
tação faz parte de um pacote de 
obras que está sendo realizado no 
Distrito. “Além da pavimentação 
de ruas, construção da quadra 
poliesportiva e regularização do 
abastecimento de água, o Distrito 
de São Pedro da Garça também 
foi integrado com a pavimentação 
da estrada, facilitando o acesso 
à sede do município e a outras 
localidades como Aparecida do 
Mundo Novo e também ao muni-
cípio de São João da Ponte. Desde 
o início, essa foi uma determina-
ção do prefeito Humberto Souto”, 

pontua.
Segundo o vice-prefeito, a 

proposta da prefeitura é levar os 
mesmos benefícios da área urbana 
para todas as comunidades rurais. 
“Montes Claros é uma só e a po-
pulação que mora na área rural é 
tão importante quanto a que mora 
nas comunidades rurais. Nos úl-
timos seis anos a Prefeitura pavi-
mentou cerca de 100 quilômetros 
de estradas rurais, mais de 1400 
ruas foram asfaltadas e também 
receberam rede de drenagem plu-
vial, e mais de 100 quilômetros de 
ruas foram recapeadas em todo o 
município”, concluiu.

Também estão sendo constru-
ídos 24 prédios escolares para 
atender os alunos do Sistema Mu-
nicipal de Ensino que aumentam 
dia a dia – hoje já são mais de 35 
mil. Na área da saúde, o número 
de unidades do Programa Saúde 
da Família passou de 70 para 144. 
(Ascom PMMC)

COMPANHIA CONSTRUTORA MONTES CLAROS
CNPJ: 22.661.789/0001-64

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – Ficam 
convocados os senhores acionistas desta companhia para se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária, em sua sede social à Av. Atlântica, 59, em Montes 
Claros – MG, a realizar-se no dia 04 de agosto de 2023, às 15:30h (quatorze horas e 
trinta minutos), a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1)Discussão e 
aprovação das contas da diretoria ref. ao exercício findo em 31/12/23; 2) Eleição de 
nova diretoria; 3) Outros assuntos de interesse da sociedade. 

Montes Claros, 18 de julho de 2023.
Irani Teles de Oliveira Antunes – Presidente.

38 MUNICÍPIOS COM GESTÃO PLENA NO NORTE DE MINAS

Entre março e junho de 2024, todos os municípios do Estado vão 
assumir a gestão plena dos seus prestadores de serviços de saúde de mé-
dia e alta complexidade. No Norte de Minas, a iniciativa da Secretaria de 
Estado da Saúde de Minas Gerais entrará em vigor em abril e envolverá 
38 municípios das áreas de atuação da Superintendência Regional de 
Saúde de Montes Claros e da Gerência Regional de Saúde de Januária. A 
decisão foi tomada no último dia 6, em reunião da Comissão Intergesto-
res Bipartite do Sistema Único de Saúde, realizada em Belo Horizonte. 
(Novo Jornal de Notícias – Montes Claros)

https://novojornaldenoticias.com/noticias/estado-passara-gestao-
-plena-da-saude-para-todos-os-municipios/

 
CAXAMBU INVESTE EM COM TREINAMENTO

A secretaria de Meio Ambiente da Prefeitura de Caxambu, com as 
Diretorias de Áreas Verdes, Saneamento Ambiental e Agropecuária, re-
ceberam um treinamento sobre Gestão da Qualidade com o Contador 
Matheus Pereira, da MPereira Contabilidade, para aprimorar os proces-
sos da secretaria, das diretorias e do Horto Municipal. O treinamento 
abordou questões como padronização de execução dos serviços, cria-
ção de fluxogramas de processos, conformidade de saídas, informações 
documentadas e cultura da melhoria contínua. ( Jornal Panorama – São 
Lourenço)

https://jornalpanoramaminas.com.br/secretaria-de-meio-ambien-
te-de-caxambu-investe-em-excelencia-com-treinamento-de-gestao-de-
-qualidade/

 

BRUMADINHO TEM MOTOFEST NOS QUILOMBOS

Neste sábado, Brumadinho – MG recebe mais uma etapa do Moto-
Fest 2023, desta vez tendo como palco para o encontro os quilombos 
de Ribeirão, Rodrigues, Sapé e Marinhos. O evento leva o nome “Moto 
Fest nos Quilombos de Brumadinho”, que na verdade é a continuação 
do 1º Encontro Nacional de Motociclistas que aconteceu em outubro 
deste ano na Comunidade de Palhanos. O Instituto Cultural Vale, a Rota 
Capitão Senra e a Rota Milwaukee, são os apoiadores do evento que vai 
levar aos quilombos de Brumadinho uma extensa programação musical, 
incluindo apresentação de bandas e músicos da região. (Conexão Minas)

https://zeaparecido.com.br/exhibitions/tudo-pronto-para-mais-um-
-motofest-nos-quilombos-de-brumadinho-que-acontece-no-sabado-
-16-a-partir-das-10h/

CÂMARA APROVA ORÇAMENTO DE MURIAÉ

A Câmara de Muriaé aprovou o Orçamento de R$570.484.049,92 para 
o exercício financeiro do ano de 2024. Neste valor, já estava incluído 
as 16 emendas impositivas apresentadas pelos Vereadores, cada uma no 
montante de R$ 190 mil, o que totalizou R$ 3.040 milhões em recursos 
oriundos das indicações dos vereadores totalmente destinadas à saúde. 
Este foi o primeiro ano de vigência das emendas impositivas que per-
mitem a cada vereador incluir no Projeto de Lei Orçamentária Anual o 
valor correspondente a 1% (um por cento) da receita corrente líquida do 
projeto encaminhado pelo Executivo Municipal, devendo a integralida-
de desse percentual ser destinado a ações e serviços públicos de saúde, 
sendo 50% do valor destinado as cirurgias previstas em fila de espera. 
(Gazeta de Muriaé)

https://www.gazetademuriae.com.br/site/noticia/detalhe/15450/ca-
mara-de-muriae-aprova-orcamento-de-r-570-milhoes-para-2024

 
ARAGUARI REALIZA SOLENIDADE

A Prefeitura de Araguari, através da Secretaria de Educação, por inter-
médio do Programa de Educação Ambiental Gira Sol, Ministério Público 
de Minas Gerais realiza a cerimônia de entrega dos prêmios do concurso 
“Ecoturminha em Guardiões da Água II”. O concurso objetiva despertar 
a consciência ecológica dos estudantes, mostrando a importância do uso 
responsável da água no cotidiano, pois, sensibilizar e mudar paradigmas 
pode ser o caminho mais fácil e inteligente para preservar vidas. É bom 
mencionar que, o evento conta com o apoio da Polícia Ambiental, do 
Corpo de Bombeiros, das secretarias municipais e da Fundação Araguari-
na de Educação e Cultura. (Gazeta do Triângulo – Araguari)

 
FORMIGA REALIZARÁ TORNEIO DE NATAL

Na próxima segunda-feira (18), a administração municipal, por meio 
do clube de xadrez Ramiro Correia Júnior, promoverá o Torneio de Xa-
drez – 2023, celebrando o Natal. O evento será na Biblioteca Pública Mu-
nicipal Sócrates Bezerra de Meneses, e terá início às 19h. A disputa será 
em categoria única (Absoluto), pelo sistema Suíço de emparceiramento 
em 5 rodadas, na modalidade Xadrez Rápido, e o tempo de reflexão será 
de 15×15 minutos (K.O.). As vagas são limitadas aos 25 primeiros inscri-
tos. (Últimas Notícias – Formiga)

 
CONCERTO  REÚNE BANDA SINFÔNICA

A Banda Sinfônica do Conservatório Musical de Poços de Caldas en-
cerrará a temporada 2023 com um grande Concerto na Basílica Nossa 
Senhora da Saúde, a Igreja Matriz, nesta sexta-feira, dia 15 de dezembro, 
às 20h, aberto ao público. Desta vez, o concerto será em parceria com 
um grande coro formado por mais de 100 vozes, com a participação dos 
corais: Vocal Vivace, Coral VivenCanto, Coral Municipal, Coral do SESC, 
Coral do Gaapo e Coral Canto da Terra. Formada em 2012, no Conser-
vatório Musical de Poços de Caldas, a Banda Sinfônica surgiu da junção 
de professores, alunos e músicos convidados. Os alunos presentes são 
destaques em seus cursos e os músicos convidados, de Poços e região, 
são especialistas em seus instrumentos. (Poçoscom – Poços de Caldas)
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Para assumir a gestão plena, caberá aos municípios dar ciência 
aos conselhos municipais de saúde, entre outras providências 

Jacinto Paulo com o vice-prefeito de Montes Claros, Guilherme Guimarães; o então secretário de Meio 
Ambiente, Soter Magno e; o secretário de Serviços Urbanos, Vinicius Versiani

Jornal Gazeta recebe Prêmio 
Ivo das Chagas

Montes Claros decreta situação 
de emergência com um mês de 
atraso

Passeio Ciclístico de Bikes 
Antigas em Montes Claros conta 
com o apoio da Unimontes

O diretor-presidente do Jornal 
Gazeta Norte Mineira, Jacinto Pau-
lo Pereira recebeu o Prêmio Mérito 
Ambiental Professor Ivo das Chagas, 
na categoria Imprensa. O prêmio foi 
concedido pelo Conselho Municipal 

de Defesa e Conservação do Meio 
Ambiente (Codema), em evento que 
marcou a despedida do secretario 
municipal de Meio Ambiente, Soter 
Magno.

O secretário, durante o seu discur-

so falou sobre a importância do prê-
mio e destacou a defesa das causas 
ambientais pelos homenageados.

O vice-prefeito Guilherme Guima-
rães disse que a Prefeitura não está 
medindo esforços para beneficiar a 

O município de Montes Claros 
decretou ‘situação de emergência’, 
em ato publicado ontem (15) no di-
ário oficial com um mês de atraso 
em relação a todo Norte de Minas. 
Choveu de forma irregular e espar-
sa durante os últimos meses do cor-
rente ano, período tradicionalmen-
te chuvoso na região, prejudicou, 
assim, todo o sistema produtivo do 
município.

Fica declarada Situação de 

Emergência, em todo o perímetro 
do Município de Montes Claros, 
em virtude do desastre classificado 
e codificado como Estiagem, em ra-
zão da estiagem prolongada e que 
concorrem como critérios agravan-
tes a adversidade climática, a frus-
tração das lavouras e a redução da 
produção pecuária de carne e leite.

A Coordenadoria Municipal de 
Defesa Civil deverá providenciar a 
confecção do Formulário de Infor-

Neste sábado (16), Montes Cla-
ros será palco do 3º Passeio Ciclísti-
co organizado pelo Clube de Bikes 
Antigas da cidade. Com o apoio da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes), o evento pro-
mete reunir apaixonados por bi-
cicletas de época para um passeio 
nostálgico pelo centro da cidade.

O responsável pela organização 
do passeio é Cláudio Macedo, ser-
vidor da Unimontes e entusiasta e 
colecionador de bicicletas antigas. 
A concentração e saída estão mar-
cadas para às 09 horas, no Posto 
GP (antigo posto da Cooperativa) 
no centro de Montes Claros. Todos 
os interessados são convidados a 

participar, trazendo suas bicicletas 
fabricadas entre as décadas de 1940 
e 1980.

A Unimontes, reconhecendo a 
importância desse evento para a 
comunidade de Montes Claros, é 
uma das apoiadoras do projeto. A 
parceria entre a universidade e o 
Clube de Bikes Antigas reforça o 

mações do Desastre (FIDE), bem 
como o seu encaminhamento aos 
órgãos de Defesa Civil Estadual e 
Federal, acompanhado do presente 
Decreto e toda a documentação pre-
vista na normativa aplicável.

Fica determinada que a Agência 
Municipal de Água, Saneamento 
Básico e Energia de Montes Claros 
(Amasbe) requeira da Companhia 
de Saneamento de Minas Gerais 
(Copasa), concessionária dos servi-
ços públicos de abastecimento de 
água e de esgotamento sanitário, 
que apresente plano contingência 
para ultimar as providências neces-
sárias à minimização dos efeitos da 
Estiagem no abastecimento de água 
no município, com objetivo de evitar 
o desabastecimento do sistema. Fica 
autorizada a mobilização de todos 
os órgãos municipais para atuarem 
sob a coordenação da Coordenado-
ria Municipal de Defesa Civil, nas 
ações de resposta ao desastre e rea-
bilitação do cenário e reconstrução.

Com base na Lei de Licitações, 

sem prejuízo das restrições constan-
tes da Lei de Responsabilidade Fis-
cal, ficam dispensados de licitação 
os contratos de aquisição de bens 
necessários às atividades de resposta 
à emergência, de prestação de ser-
viços e de obras relacionadas com a 
reabilitação dos cenários afetados, 
desde que possam ser concluídas 
no prazo máximo de cento e oitenta 
dias consecutivos e ininterruptos, 
contados a partir da caracterização 
da emergência, vedada a prorro-
gação dos contratos. O prazo má-
ximo para abertura dos processos 
previstos no presente artigo será 
de 30 dias. Os processos referentes 
a assuntos vinculados à resposta da 
emergência que originou o presente 
Decreto tramitarão em regime de 
urgência e prioridade em todos os 
órgãos e entidades do Município, 
ficando desde já dispensados de 
serem submetidos à aprovação do 
Comitê Permanente de Avaliação e 
Controle da Execução Orçamentária 
Municipal (Compac). (GA)

coletividade. Enfatizou que a Adminis-
tração melhorou as condições de vida 
da população. “Um exemplo foi o fim 
do racionamento de água em Montes 
Claros, através das adutoras que cap-
tam o líquido do Rio São Francisco”, 
disse.

Foram homenageados ainda a VLI 
Logística, a PS Imóveis, a Associação de 
Catadores de Materiais Recicláveis 3 Rs 
Soluções Sustentáveis, a Escola Estadu-
al João de Freitas Neto, o produtor ru-
ral João Avelino Neto (In Memorian), a 
ambientalista Terezinha de Jesus Velo-
so e  a Secretaria Municipal de Serviços 
Urbanos.

O PRÊMIO

O professor Ivo das Chagas, que dá 
nome ao Prêmio Mérito Ambiental, foi 
um dos maiores estudiosos do cerrado 
no Brasil, com trabalhos que se torna-
ram referência mundial em geografia 
tropical, ecologia vegetal, cartografia, 
metodologia e pesquisa, além de or-
ganização do espaço. Era conhecido 
no Norte de Minas como ‘Pai do Cer-
rado’, já que sempre o defendeu ardo-
rosamente. O troféu é em formato de 
formiga, obra de arte produzida pelo 
artista plástico Gu Ferreira.

compromisso com a cultura, o lazer, 
o bem-estar e a preservação do patri-
mônio histórico da região.

A inscrição para o passeio será 
simbólica, com cada participante 
contribuindo com 3 kg de alimen-
tos não perecíveis no dia do evento. 
Essa iniciativa solidária visa arrecadar 
alimentos para famílias carentes do 
bairro Castelo Branco, promovendo, 
assim, a solidariedade e o espírito 
natalino.

O percurso do passeio contem-
plará pontos emblemáticos do cen-
tro da cidade, proporcionando aos 
participantes uma oportunidade 
única de reviver tempos passados 
enquanto desfrutam de momentos 
saudáveis ao ar livre.

A Unimontes incentiva a partici-
pação de seus colaboradores, profes-
sores, alunos e toda a comunidade 
acadêmica nesse evento que une 
lazer, cultura e responsabilidade so-
cial. O 3º Passeio Ciclístico de Bikes 
Antigas promete ser mais uma expe-
riência enriquecedora e memorável 
para Montes Claros, e a Unimontes 
está orgulhosa de contribuir para o 
sucesso dessa iniciativa. (FABRÍCIA 
ANDRADE)
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Santa Casa recebe visita da nova 
Reitora da UnifipMoc Afya 

SES-MG destina R$ 7,8 mi para combater 
Aedes aegypti no Norte de Minas

Serviço precisa demonstrar 
capacidade técnica para 
combate do mosquito

A Santa Casa de Montes Claros 
recebeu a visita da nova reitora da 
UNIFIPMoc Afya, Carla Cristina Ma-
deira de Azevedo, acompanhada do 
coordenador do curso de Medicina 
UnifipMoc, Antônio Prates Caldeira. 
A iniciativa tem como objetivo apre-
sentar à nova reitora a estrutura 
hospitalar e dinâmica do campo de 
estágio que os alunos do grupo Afya 
encontram no hospital. 

Credenciada como Hospital de 

Ensino pelo Ministério da Educação 
(MEC) e pelo Ministério da Saúde 
(MS), a Santa Casa Montes Claros 
mantém uma parceria duradoura 
com a UnifipMoc Afya. Somente 
com o curso de medicina, já são 
quatorze anos de colaboração mú-
tua para a formação dos acadêmi-
cos. “Além do curso de medicina, 
atualmente também contamos com 
acadêmicos dos cursos de enfer-
magem, fisioterapia, psicologia e 

odontologia”, explica o diretor ad-
ministrativo e de RH, Alex Fabiano 
Rocha Vieira. 

Somente da unidade em Montes 
Claros, o hospital oferece estágio 
para 236 acadêmicos de medicina 
e mais 50 estudantes da unidade 
de Guanambi (BA). 

Para Alex Fabiano, a parceria 
entre a Santa Casa e o Grupo Afya 
Educacional é de extrema impor-
tância para a região, pois o grupo 

desempenha um papel funda-
mental como formador de mão de 
obra na área da saúde. 

“A colaboração entre as institui-
ções é essencial para a formação 
de profissionais na área da saúde. 
A visita da reitora teve como foco 
fortalecer ainda mais essa aliança 
estratégica. Os acadêmicos que 
realizam estágio na Santa Casa 
têm uma oportunidade valiosa de 
se tornarem futuros profissionais 

do próprio hospital, contribuindo 
para o enriquecimento do corpo 
clínico. Essa sinergia é vital para 
a renovação e fortalecimento do 
corpo clínico, que atualmente 
conta com mais de 500 médicos”, 
explica o diretor.

Para o superintendente Maurí-
cio Sérgio Sousa e Silva, a visita 
da reitora marca mais um passo 
na consolidação dessa parceria 
estratégica, reforçando o compro-

misso mútuo com a excelência na 
formação acadêmica e na presta-
ção de serviços de saúde no norte 
de Minas e também na Bahia. “O 
Grupo Afya Educacional e a Santa 
Casa Montes Claros continuam 
juntos na missão de proporcionar 
uma formação sólida e contribuir 
para o avanço contínuo da área 
da saúde na região”, ressalta o 
superintendente. (ANA PAULA 
PAIXÃO)

Com o objetivo de fortalecer 
as ações de vigilância, prevenção 
e controle das arboviroses durante 
os períodos sazonais da dengue, 
zika, chikungunya e febre amarela, 
a Secretaria de Estado de Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG) está dispo-
nibilizando mais de R$ 7,8 milhões 
a 86 municípios que compõem a 
macrorregião de saúde do Norte 
de Minas. A liberação dos recur-
sos está prevista nas deliberações 
4.491 e 4.493, aprovadas dia 6 de 
dezembro em reunião da Comissão 
Intergestores Bipartite do Sistema 
Único de Saúde (CIB-SUS), realiza-
da em Belo Horizonte.

A coordenadora de vigilância 
em saúde da Superintendência Re-
gional de Saúde (SRS) de Montes 
Claros, Agna Soares da Silva Me-
nezes, explica que “para as ações 
de prevenção e controle das ar-
boviroses nos períodos sazonais, 
a Deliberação 4.493 destina R$ 
6,1 milhões que estão sendo dis-
ponibilizados da seguinte forma: 
50 mil para municípios com até 
30 mil habitantes; repasse de R$ 
2,00 per capita para as localida-
des com população entre 30 mil 
e 80 mil habitantes; e R$ 3,50 per 

capita para os municípios com 
população superior a 80 mil ha-
bitantes”.

Com base nesses critérios, em 
54 municípios da área de atuação 
da SRS Montes Claros os investi-
mentos serão superiores a R$ 4,3 
milhões. Já para 25 municípios 
da Gerência Regional de Saúde 
(GRS) de Januária estão sendo 
destinados R$ 1,3 milhão. Outros 
R$ 428,7 mil serão aplicados em 
sete municípios da GRS Pirapora.

Setenta e três municípios 
do Norte de Minas têm direito 
ao recebimento de R$ 50 mil. 
Outras 13 localidades, que pos-
suem mais de 30 mil habitantes, 
receberão os seguintes valores: 
Montes Claros (R$ 1,4 milhão); 
Janaúba (R$ 141,3 mil); Januá-
ria (R$ 130,2 mil); Pirapora (R$ 
111,2 mil); São Francisco (R$ 
105,5 mil); Bocaiúva (R$ 96 mil); 
Salinas (R$ 80,3 mil); Porteirinha 
(R$ 78,8 mil); Jaíba (R$ 75,3 mil); 
Várzea da Palma (R$ 67,4 mil); 
Taiobeiras (R$ 66,1 mil); Brasília 
de Minas (R$ 64 mil) e Espinosa 
(R$ 60 mil).

DRONES

Para suporte às ações de moni-
toramento e eliminação de focos 
do mosquito Aedes aegypti em 
locais de difícil acesso, a Delibe-
ração 4.491 da CIB-SUS define 
25 consórcios intermunicipais de 
saúde que foram selecionados, 
contemplando todas as regiões 
do estado. Para a implementação 
do projeto, a SES-MG está desti-
nando investimento superior a 
R$ 14,9 milhões. Desse total, R$ 
1,6 milhão é destinado ao Norte 
de Minas.

Para atender demandas de 54 
municípios da SRS Montes Cla-
ros foi selecionado o Consórcio 
Intermunicipal de Saúde do Alto 
Rio Pardo (Cisarp), sediado em 
Taiobeiras. O investimento previsto 
é da ordem de R$ 883,6 mil.

O Consórcio Intermunicipal de 
Saúde do Alto Médio São Francisco 
(Cisamsf ) será contemplado com o 
repasse de R$ 477,9 mil para aten-
der 25 municípios da GRS Januária. 
Outros R$ 304,7 mil estão sendo 
disponibilizados para o Consórcio 
Intermunicipal Multifinalitário do 
Médio São Francisco (Cimmesf ), 
para atender sete municípios da 
GRS Pirapora.

Por meio da Resolução 9.035, a 
SES-MG estabelece que os serviços 
ou empresas contratadas deverão 
obrigatoriamente demonstrar ca-
pacidade técnica para atuação nas 
ações de combate ao mosquito 
Aedes aegypti, sendo capazes de 
executar o mapeamento de áreas, 
identificação e tratamento dos pon-
tos de interesse (focos e potenciais 
criadouros do vetor) e fornecer 
painéis, programas ou sistemas que 
possibilitem aos usuários realizar o 
monitoramento e avaliação da ação.

Além disso, a empresa deverá 
ser especializada no controle de 
arboviroses, possuindo equipamen-
tos adequados e específicos para as 
ações de mapeamento e tratamento 

de focos do Aedes aegypti. 
Como requisito para a contra-

tação do serviço, os dirigentes das 
empresas deverão apresentar aos 
municípios ou aos consórcios de 
saúde as autorizações de voos emi-
tidas pela Agência Nacional de Avia-
ção Civil (Anac); operar conforme 
legislações vigentes e comprovar a 
capacidade técnica de atendimen-
to, possuindo as seguintes habili-
tações: cadastro no Ministério da 
Defesa, nas classes A e C; atestado 
técnico da capacidade de execu-
ção dos serviços solicitados; regis-
tro de operação no Departamen-
to de Controle do Espaço Aéreo 
(DECEA) e na Agência Nacional 
de Aviação Civil (Anac); seguros 

e comprovação de propriedade 
dos equipamentos envolvidos nas 
operações; registros técnicos do 
desenvolvimento do dispenser 
utilizado para fins de tratamento 
dos focos do mosquito e da justi-
ficativa de sua efetividade; alvará 
de funcionamento; cadastro no 
Conselho Regional de Engenharia 
(Crea) e CNPJ condizente com a 
atividade proposta.

A empresa contratada também 
deverá ofertar capacitação aos 
técnicos dos municípios, tendo 
como foco treinamento em uso de 
dados; apoio na definição estra-
tégica de áreas para o sobrevoo e 
identificação dos pontos críticos a 
serem mapeados. 
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Taiobeirenses conquistaram segundo 
lugar nacional do prêmio MPT na 
escola 2023

Governo de MG e MP promovem seminário 
sobre prevenção à violência nas escolas

Governo de Minas cria Fluxo de Medidas para 
ampliar segurança nas escolas
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GIRLENO ALENCAR

Os alunos Ana Clara Ferreira Cotrim, Gabriel Jardim Sou-
za, Henrique Alves Viana, Eduardo Marques dos Santos e Pe-
dro Henrique Pereira, de Taiobeiras, conquistaram o segundo 
lugar na premiação nacional do Prêmio MPT na Escola 2023 
na categoria Música do Grupo 1 (crianças do 4° e 5° ano). Os 
alunos participaram da live no Youtube do MPT que anunciou 
os vencedores, cantaram um trecho da música e agradeceram a 
oportunidade e o reconhecimento obtido.

A música se chama: ‘Lugar de criança é na escola’, e tem 
como tema o trabalho precoce e os danos que ele ocasiona, 
destruindo sonhos e impedindo o desenvolvimento acadêmico 
das crianças. Durante a fala de agradecimento, a aluna Ana Clara 
destacou que a produção do vídeo para participar do prêmio 
foi impactante porque o cenário era um lixão próximo à cidade, 
sendo testemunha da dura realidade dos trabalhadores desse 
meio, sendo muitas vezes comum a presença de crianças e ado-
lescentes necessitados nesses ambientes insalubres.

Depois de conquistar o 1° lugar na Etapa Estadual em setem-
bro, sendo premiados com um fone de ouvido bluetooth pela 
Procuradoria Regional do Trabalho em Belo Horizonte, os alu-
nos proporcionaram um orgulho ainda maior para sua escola e 
município. Na mesma categoria do grupo, duas alunas de Ita-
boraí-RJ ficaram com o 3° lugar, um grupo de quatro meninos 
de União dos Palmares (AL) dividiu o 2° lugar com os alunos 
mineiros devido a um empate nas notas e a grande vencedora 
foi uma aluna de Itaiçaba (CE).

A preocupação com o ambien-
te e a segurança da comunidade 
escolar motivou a realização da 
primeira edição do Seminário de 
Prevenção de Violência nas Esco-
las, fruto da colaboração entre a 

Secretaria de Estado de Educação 
(SEE-MG), Secretaria de Estado 
de Justiça e Segurança Pública 
(Sejusp) e Ministério Público de 
Minas Gerais (MPMG). O even-
to foi realizado no auditório da 

Faculdade Mineira de Direito da 
UFMG, foi marcado pela atenção à 
prevenção como forma mais efeti-
va de combate à violência. 

Para a mesa de abertura foram 
convidados o representante do 

O Fluxo de Medidas para a Segu-
rança Escolar traz o número 190, te-
lefone de emergência da Polícia Mi-
litar de Minas Gerais (PMMG), que 
deve ser acionado sempre que ne-
cessário e outras áreas que precisam 
ser contactadas de imediato, como a 

seção de planejamento operacional 
regional (P3) da PMMG, via WhatsA-
pp, e o contato da Superintendência 
Regional de Ensino (SRE) que for 
responsável pela escola. 

O documento foi enviado para as 
47 Superintendências Regionais de 

Ensino (SREs) no dia e de dezembro 
e será repassado às escolas da rede 
estadual, além das instituições mu-
nicipais e privadas, em todo estado. 

A peça informativa, criada pela 
Secretaria de Estado de Educação de 
Minas Gerais (SEE/MG) em conjunto 

com o Núcleo Interinstitucional de 
Proteção Escolar (NIPE), será afixada 
nas salas de professores, diretores e 
ambientes administrativos de todas 
as unidades da rede estadual de en-
sino. 

Em Belo Horizonte, a Escola Es-

tadual Isabel da Silva Polck, localiza-
da na região Nordeste da Capital, é a 
primeira a implementar a iniciativa. 
“Ficamos muito felizes em ser a pri-
meira escola a receber mais esta ação 
da SEE/MG. Dentro do ambiente 
escolar já trabalhamos a prevenção 

à violência, por meio de palestras 
realizadas pela Polícia Militar, ações 
da Semana de Educação para a Vida, 
além dos itinerários formativos 
como projeto de vida”, destaca a di-
retora da unidade, Fabrícia Teixeira 
Moura.

secretário de segurança pública 
Rogério Greco, Christian Viana, e 
o secretário de Educação Igor de 
Alvarenga. Durante sua fala Igor 
de Alvarenga ressaltou a celeri-
dade com que Minas Gerais trata 
o assunto em comparação ao ce-
nário internacional. “O caminho 
para trabalhar a violência nas es-
colas é o diálogo e a articulação. 
No Brasil, especificamente em 
Minas Gerais, nós já temos um 
núcleo formado entre as forças de 
segurança, que busca desenvolver 
protocolos e fluxos de formação. 
Esse é o caminho de proteção 
das nossas crianças e adolescen-
tes” pontuou o secretário sobre a 
união de esforços entre os órgãos 
de proteção. 

O representante da Sejusp, 
Christian Viana, reforçou a efici-
ência no diálogo entre os órgãos 
para obter bons resultados. “In-
tegração e articulação funcionam 
por meio de ações como o semi-
nário, em que escutamos todos 

os lados. Violência escolar não se 
enfrenta somente com segurança 
pública, nós formamos somente 
um pilar, que é conjunto com os 
outros órgãos.”

Ao longo do dia foram aborda-
dos assuntos como a radicalização 
e desradicalização dos adolescen-
tes; o neonazismo e radicalização; 
LGBTQIA+ e como o clima esco-
lar interfere nos comportamentos 
que podem levar à violência na 
escola. “A parceria e integração 
entre as instituições diz respeito 
à prevenção e medidas conjun-
tas para fazer com que os índices 
de violência diminuam em nosso 
Estado. Apresentamos painéis de 
diferentes temas para que poste-
riormente possamos avaliar quais 
medidas podem ser tomadas”, ex-
plica o diretor geral da Academia 
Estadual de Segurança Pública, 
Marco Matos. 

Os superintendentes regionais 
de educação também participa-
ram do seminário e discutiram ati-

vamente os temas propostos nos 
painéis. “A Secretaria de Educação 
mais uma vez acertou. Com o tris-
te cenário de ataque nas escolas, 
essa medida foi necessária e veio 
no momento certo. Nós consegui-
mos reunir a rede e vimos o que 
deveríamos trabalhar para melho-
rar. Diante dessas mudanças e de 
tudo o que estamos enfrentando 
no geral, como questões emo-
cionais e doenças pós-pandemia, 
tratar a violência se faz mais que 
urgente”, salienta Nádia Wiezel, 
superintendente da Regional de 
Caxambu.

Foram destacadas ainda a pre-
sença dos demais representantes 
da Secretaria de Educação e Se-
jusp, Ministério Público, Polícia 
Federal, Polícia Rodoviária Fede-
ral, Polícia Militar, Guarda Civil 
Municipal de Belo Horizonte, 
Polícia Civil, Corpo de Bombeiros 
Militar, Polícia Penal e Sistema So-
cioeducativo do Estado de Minas 
Gerais. 
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Foragido da Justiça por homicídio é 
preso em Montes Claros

Homem é preso por perseguição e 
ameaça contra a ex-companheira grávida

Entregador tem pés e mãos amarrados 
durante assalto em Verdelândia

Adolescente em bicicleta elétrica morre 
após acidente com ônibus

Guarda municipal é preso 
após matar homem a tiros 
em Francisco Sá

Um homem que estava foragido 
da justiça há seis anos por homi-
cídio foi preso pela Polícia Militar 
nesta sexta-feira (15) em Montes 
Claros.

Uma equipe da Polícia Militar 
fazia patrulhamento pelos bairros 

Santa Cecília e Tancredo Neves 
quando suspeitou dele, que apre-
sentou nervosismo e acelerou os 
passos com o objetivo de se apro-
ximar de uma casa.

Por conta da possibilidade de 
o homem estar com algo ilícito, os 

policiais se aproximaram rapida-
mente e o abordaram. Mesmo após 
a constatação de que ele não por-
tava nada, os miliares notaram que 
ele ainda estava tenso.

De acordo com a PM, ao ser 
questionado sobre sua identifica-

ção, o homem repassou seu nome, 
mas informou uma data de nasci-
mento errado. A partir disso, os 
militares suspeitaram de que ele 
poderia estar tentando ludibriar a 
equipe com informações falsas.

Após consultas, a PM conseguiu 

descobrir a real identidade dele 
e constataram que ele estava com 
um mandado de prisão em aberto, 
expedido em julho de 2017, pela 
comarca de Janaúba.

Conforme a PM, ao ser nova-
mente questionado, o homem con-

fessou que estava foragido há seis 
anos e disse ainda que tentou matar 
um traficante do bairro Veredas em 
2017, mas acabou efetuando um 
disparo contra uma adolescente. 
Ele foi levado para a delegacia de 
plantão da Polícia Civil.

Um homem, de 24 anos, foi pre-
so preventivamente pelos crimes de 
perseguição, ameaça e lesão corpo-
ral contra a ex-companheira, que 
está grávida, em Taiobeiras.

Segundo as informações di-
vulgadas pela corporação nesta 
sexta-feira (15), além da ordem de 
detenção, os policiais cumpriram 
mandado de busca e apreensão 
casa do suspeito, recolhendo duas 
pistolas de airsoft e uma espingar-
da.

Conforme a Polícia Civil, o caso 
começou a ser investigado depois 
que a vítima procurou pela polícia 
para relatar os fatos, que tiveram 
início após ela terminar o relacio-
namento. A mulher contou que o 
homem passou a persegui-la en-
quanto estava no trabalho e na 
faculdade, além de enviar mensa-
gens com ameaças pelo celular.

“Ainda conforme a vítima, na 
última semana, em posse de uma 
arma de fogo e com extrema vio-

lência, o homem teria tentado 
obrigá-la a entrar no carro dele, 
alegando que iria atirar na barriga 
da mulher caso ela se recusasse a 
sair para conversar”, destacou a 
PC.

Por conta da gravidade dos fa-
tos e para garantir a integridade de 
mãe e bebê, a delegada Mayra Cou-
tinho representou pela prisão e 
pela busca e apreensão. O revólver 
que teria sido usado pelo homem 
não foi encontrado.

Um entregador foi rendido por 
bandidos enquanto trabalhava em 
Verdelândia, na noite dessa quin-
ta-feira (14). A vítima foi deixada 
amarrada em uma casa abando-
nada.

Segundo a Polícia Militar, o 
homem, de 52 anos, contou que 
se deslocava para fazer uma entre-
ga de lanches e açaí, quando foi 
surpreendido por dois bandidos 
que saíram do imóvel abandona-
do. Eles estavam com uma arma e 
anunciaram o assalto.

Em seguida, amarraram os 
pés e as mãos do entregador. Os 
bandidos fugiram levando a mo-
tocicleta, R$ 80, um celular e uma 
aliança.

Após receber informações so-
bre o crime, a PM iniciou rastre-
amento pela MG-401, sentido Ja-
naúba, e encontrou os criminosos 
na altura do km-18.

Eles abandonaram o veículo e 
entraram em uma área de mata. 
Foi iniciado acompanhamento vi-
sual e segundo a PM, os homens 

atiraram sete vezes contra a equi-
pe. Os militares revidaram e efe-
tuaram vários disparos.

Ainda de acordo com a polícia, 
os criminosos conseguiram fugir 
e não foi possível identificar se 
eles ficaram feridos no confronto. 
Nenhum militar se feriu.

Um revólver calibre 32 foi 
encontrado nas imediações e a 
vítima reconheceu como sendo 
a arma usada no crime. A moto 
roubada e o celular foram recu-
perados.

Um adolescente, de 16 anos, mor-
reu após se envolver num acidente 
na Vila Castelo Branco em Montes 
Claros, no fim da noite de quinta-
-feira (14). Ele estava em uma bici-
cleta elétrica e caiu debaixo de um 
ônibus.

De acordo com a Polícia Militar, 
o motorista contou que ao passar 
por uma interseção com a rua Ju-
acina Gomes visualizou a bicicleta 
descendo a rua para acessar a via 
que o ônibus estava. Ainda segun-
do o relato do motorista para a po-
lícia, o ciclista pulou e a bicicleta 
desceu desgovernada e atingiu o 
para choque do ônibus. Em segui-
da, a vítima caiu debaixo da roda 
do veículo.

Após o acidente, populares 
começaram a chutar o ônibus e 

hostilizar o motorista. Segundo a 
PM, o condutor saiu do local para 
preservar a segurança dele e dos 
passageiros e fez contato com a polí-
cia indicando onde iria estacionar o 
veículo. Ele aguardou a chegada dos 
militares no endereço, prestou as 
informações sobre o acidente e foi 
levado para a delegacia.

A perícia esteve no local e as cau-
sas do acidente serão investigadas 
pela Polícia Civil. O corpo do ado-
lescente foi liberado para o Instituto 
Médico Legal.

O que diz a empresa responsável 
pelo ônibus

Em nota, a empresa Viação Avanti 
disse que foi uma fatalidade e infor-
mou que o ônibus estava dentro da 
velocidade correta e regularizado.

LEIA A NOTA NA ÍNTEGRA

A empresa Viação Avanti declara 
que o ocorrido infelizmente foi uma 
fatalidade, onde o nosso motorista foi 
surpreendido por um rapaz em uma 
bicicleta elétrica, sendo que este veio 
a colidir com o nosso ônibus e veio 
a óbito no momento do acidente. O 
nosso motorista prestou o suporte 
inicial entrando em contato com a po-
lícia e SAMU, porém teve que sair do 
local com autorização da Polícia, vis-
to que a população estava inflamada 
com a situação ocorrida. Foi realizada 
a perícia em nosso ônibus e consta-
tado que estava dentro da velocidade 
correta e regularizado. Estamos pres-
tando suporte a família providencian-
do ajuda com o funeral que será em 
Aparecida do Mundo Novo.

Um guarda municipal que foi 
liberado da prisão ao alegar legíti-
ma defesa após matar um homem 
a tiros em Francisco Sá foi detido 
preventivamente pela Polícia Civil 
nesta quinta-feira (14).

Segundo a PCMG, o andamento 
da investigação - com os depoi-
mentos de testemunhas e a coleta 
de elementos técnicos - indicou 
divergência da versão apresentada 
pelo suspeito, apontando que se 
trata de uma execução.

De acordo com a investigação, 
a vítima, de 37 anos, morreu após 
levar três tiros em 20 de novem-

bro deste ano. No dia dos fatos, o 
suspeito se apresentou no quartel 
da Polícia Militar e entregou uma 
pistola com o carregador, além de 
munições e Certificado de Registro 
na Polícia Federal.

Conforme a PC, ao se apresen-
tar, ele contou que foi ameaçado 
pela vítima e que atirou após ela 
andar em sua direção e fazer um 
gesto de que iria pegar algo na 
cintura.

Após confessar ter atirado, o 
homem foi levado para a delega-
cia de plantão, em Montes Claros, 
onde sua prisão não foi ratificada 

por conta da alegação de legitima 
defesa.

Após ser detido nesta quinta, o 
homem já foi encaminhado ao sis-
tema prisional. Prefeitura de Fran-
cisco Sá alegou que o prefeito está 
em viagem.

Na época dos fatos, a Prefeitura 
informou que o guarda municipal 
suspeito do crime não estava no 
horário de trabalho e esclareceu 
que a corporação não é equipada 
com armas de fogo. Disse ainda 
que repudia o crime e prestou so-
lidariedade à família da vítima.
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Divina Providência diploma mais 184 
profissionais em 11 cursos

“Projeto Unimontes Solidária: acessando os 
direitos sociais” será realizado em Serranópolis 
de Minas
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Em clima de alegria e emoção, 
foi realizada, na noite de quin-
ta-feira (14/12), a solenidade de 
formatura dos cursos profissiona-
lizantes da Associação Divina Pro-
vidência em Montes Claros. Foram 
capacitados 184 profissionais em 
11 cursos oferecidos gratuitamen-
te.

A cerimônia, realizada na sede 
da Divina Providência, contou 
com as presenças do presidente 
do Sistema Divina Providência de 
Montes Claros, o empresário Pau-
lo César Santiago, da secretária de 
Educação do Município, professo-
ra Rejane Veloso, e dos vereadores 
Odair Ferreira e Daniel Dias, jun-
tamente com conselheiros, parcei-

ros, doadores e colaboradores da 
instituição.

Contou ainda com a participa-
ção do diretor técnico da Funda-
ção de Apoio ao Desenvolvimento 
do Ensino Superior do Norte de 
Minas (Fadenor), professor Roney 
Versiane Sindeaux, representando 
o reitor da Universidade Estadual 
de Montes Claros (Unimontes), 
professor Wagner de Paulo Santia-
go, entre autoridades, convidados, 
profissionais formados e seus fami-
liares. 

Com a realização de mais uma 
formatura, a Associação Divina 
Providência alcançou 1.356 pes-
soas qualificadas em seus cursos 
em 2023. O número é superior ao 

total de jovens profissionais capa-
citados em 2022 (1.227), sendo 
também mais elevado do que o 
total de formados em 2021 (1.213 
diplomados). 

Desde que foi criada em Mon-
tes Claros, em 2012, a Divina Pro-
vidência já qualificou cerca de 9 
mil pessoas nos seus cursos. A en-
tidade cuida também do encami-
nhamento dos profissionais para o 
mercado de trabalho. 

Ao participar da cerimônia nes-
ta quinta-feira, a secretária muni-
cipal de Educação, Rejane Veloso, 
destacou a importância da atuação  
da Divina Providência no proces-
so educacional e na qualificação 
de jovens para o mercado de tra-

balho. Ela lembrou que também 
já trabalhou como professora em 
cursos de formação profissional. 

“Vocês devem sempre aprovei-
tar as oportunidades que lhes são 
oferecidas. Os cursos profissionali-
zantes proporcionam às pessoas um 
novo horizonte”, enfatizou Rejane 
Veloso. O Município é parceiro da Di-
vina Providência, que tem convênio 
com o Conselho Municipal dos Direi-
tos das Crianças e dos Adolescentes, 
sendo contemplada dom doações 
feitas por intermédio do Fundo da 
Infância e Adolescência (FIA), que 
podem ser deduzidas na declaração 
anual do Imposto de Renda (IR). 

O presidente do Sistema Divina 
Providência de Montes Claros, Paulo 

César Santiago, destacou que, além 
dos ensinamentos da prática pro-
fissional, a entidade tem a atuação 
baseada em princípios como a ho-
nestidade, respeito, seriedade, ética 
e transparência, que são transmitidos 
para seus alunos. “Trabalhos sempre 
com foco, objetivos e metas defini-
dos”, afirmou. 

Ainda durante a cerimônia, os ora-
dores das turmas formadas deram de-
poimentos emocionantes, ressaltan-
do a importância dos cursos em suas 
vidas e o aprendizado que tiveram 
na Divina Providência. Eles falaram 
também das suas novas expectativas 
enquanto profissionais e futuros em-
preendedores.

Houve uma apresentação musi-

cal dos alunos do curso de Língua 
Inglesa, seguida da interpretação de 
músicas de Roberto Carlos pelo em-
presário da beleza e cantor Kennedy 
Morais. Uma das músicas que ele can-
tou foi “A Montanha”.  

PROFISSIONAIS 
QUALIFICADOS E CURSOS

Foram capacitados profis-
sionais nos seguintes cursos: 
Informática Intermediária (28), 
Inglês (26), Estética Facial (25), 
Assistente Administrativo (23), Jiu 
Jitsu (18), Defesa Pessoal (14), In-
formática (14), Interativo – con-
versação em Inglês (13), Costura 
para iniciantes (12), Ballet (9) e 
Costura criativa (2).

O município de Serranópolis 
de Minas vai receber as atividades 
do Projeto “Unimontes Solidária: 
acessando os direitos sociais”, 
entre 1º e 7 de fevereiro de 2024. 
A iniciativa conta com a participa-
ção de acadêmicos dos diversos 
cursos de graduação da Universi-
dade Estadual de Montes Claros, 
supervisionados por professores 
da instituição. O objetivo é colocar 
o conhecimento ensinado na sala 

de aula a serviço da comunidade, 
atendendo, principalmente, as 
pessoas de baixa renda.

O reitor da Unimontes, profes-
sor Wagner de Paulo Santiago jun-
to do vice-reitor, professor Dalton 
Caldeira Rocha receberam na quin-
ta-feira (14), visita do prefeito da 
cidade de Serranópolis de Minas-
-MG, Max Vinícius Aguiar Martins, 
no gabinete da Reitoria para assi-
natura do Termo de Parceria para 

a realização do Projeto Unimontes 
Solidária no Município. 

O reitor destacou que o Pro-
jeto Unimontes Solidária coloca 
a Universidade mais próxima da 
população, levantando suas reais 
necessidades. “É isso que quere-
mos: oferecer para a população o 
ensino de qualidade, e a troca de 
experiências através de interven-
ções culturais, oficinas, cuidados 
com a saúde, de tal maneira que 

possamos impactar e deixar um le-
gado para a transformação da sua 
realidade, através da educação.”

O prefeito de Serranópolis de 
Minas, Max Vinícius Aguiar Mar-
tins destacou a expectativa com a 
chegada do projeto no município. 
“Esse termo é de suma impor-
tância, a Unimontes Solidária vai 
proporcionar ao nosso município, 
tanto na sede do município quan-
to na Zona Rural, uma oportuni-
dade de capacitar, e qualificar, de 
levar informação e conhecimento 
a toda a população do nosso mu-
nicípio em diversas áreas, seja na 
saúde, educação, arte, cultura”, 
destacou o prefeito.

Também participaram da reu-
nião no Gabinete do Reitor: a pró-
-reitora Adjunta de Extensão, pro-
fessora Thalita Thyrza de Almeida 
Santa Rosa; o coordenador Projeto 
Unimontes Solidária, professor 
Jiulliano Carlos Lopes Mendes, o 
professor Márcio Prates e o asses-
sor da Reitoria, Augusto Guilher-
me Silveira Dias.

O pró-reitor de Extensão, pro-
fessor Rogério Othon Teixeira 
Alves ressalta a aplicação das ati-
vidades de extensionista na vida 
do universitário. “Essa parceria é 
fundamental para que o acadêmi-
co da Unimontes, possa participar 
dessas atividades, que ele agrega 
durante o curso e consegue colo-

car em prática numa ação social. 
Ou seja, numa atividade do Uni-
montes Solidária, nós atingimos 
o objetivo da extensão, que é, a 
partir de um problema numa co-
munidade, agregarmos o conhe-
cimento que o professor trabalha 
na universidade para o estudante e 
o estudante conseguir colocar em 
prática numa comunidade”.

Ele completou que o Projeto 
Unimontes Solidária vai envolver 
10 cursos de graduação da Univer-
sidade, em atividades diversas. “As 
atividades serão desenvolvidas me-
diante o tipo de demanda da pre-
feitura, porque ela tem que levan-
tar os problemas e nós agirmos em 
função da demanda para atender 
também a zona rural, comunida-
des Quilombolas, que já é uma de-
manda levantada muito importan-
te, não só no sentido prático, por 
exemplo, de atendimento, saúde, 
mas na manutenção, na preserva-
ção da memória desses povos, que 
em alguns casos vem se perdendo 
com o tempo. E assim, teremos a 
oportunidade de trabalhar com 
cursos como história, geografia, 
pensando em sustentabilidade e 
preservação da memória onde se 
registra as histórias dessas comu-
nidades para posteridade”, conclui 
o pró-reitor de Extensão.

ÁREA DE ATUAÇÃO

O Projeto Unimontes Solidária 
é uma iniciativa que visa a troca 
de saberes entre o conhecimento 
científico e o conhecimento popu-
lar, oportunizando aos acadêmicos 
o contato com a realidade regional 
na qual serão inseridos, por meio 
de uma relação direta com as co-
munidades atendidas.

As áreas temáticas de atuação 
prioritárias são: Direitos Huma-
nos e Justiça, Educação, Saúde, 
Assistência Social, Meio Ambien-
te, Desenvolvimento Sustentável, 
Empreendedorismo, Cidadania, 
Arte, Cultura, Entretenimento, 
Esporte e Lazer, dentre outras, de 
acordo com as demandas específi-
cas do município.

As ações solidárias poderão 
abranger as áreas urbanas e rurais 
dos municípios, contemplando 
distritos e adjacências.

A equipe do Projeto Unimon-
tes Solidária de Serranópolis de 
Minas será composta por dois 
professores e 21 acadêmicos dos 
cursos de Direito, Educação Fí-
sica, Enfermagem, Pedagogia, 
Letras Espanhol, Serviço Social e 
Odontologia.

A seleção dos municípios aten-
didos pela iniciativa é feita por 
meio de edital, atendendo comu-
nidades do Norte de Minas e dos 
vales do Jequitinhonha e do Mu-
curi.
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Renée é presa, e Márcia obriga Vic a ficar com ela. Míriam sonda Helena sobre o jantar 
com Danilo. Pedro convida Jonas para trabalhar com ele na administração da fazenda. 
Marcos manda uma mensagem sedutora para Carol. Tony convoca Lara para ajudar Renée. 
Érica conforta Tony. Vic afirma que jamais gostará de Márcia. Lara garante a Renée que 
provará para a Justiça que ela é mãe de Vic e Tony. Giovanni ajuda Ísis em um resgate de 
animais. Lara consegue libertar Renée, mas Vic permanece com Márcia. H

Bebel se compadece com a história de César. Bebel reclama de Preciosa para César. 
Heitor se preocupa com o estado de Preciosa. César implora para ficar na casa de Be-
bel. Julião conta para César a conversa de Luna e Maria sobre ele. Selena surpreende 
Jefinho e Lampião. Nero pede para Maria proteger Luna de um encontro com César. 
Preciosa tenta tirar Luna da joalheria. Barreto procura César. Luna confessa a Miguel 
que teme se encontrar com César. 

RESUMO DE Novelas
Dirceu se preocupa com a reação de Petra. Aline decide sair de Nova Primavera para se 

proteger de Antônio. Gladys e Tadeu assinam o divórcio. Petra diz a Luigi que foi Dirceu 
quem abusou dela na infância. Petra confronta Dirceu. Gladys manda Tadeu sair de casa.
Antônio pede ao capanga que descubra o esconderijo de Aline. Natercinho pede a Tadeu 
para contracenar com Anely no filme, em troca da permissão para as filmagens nas terras 
de seu pai. Petra fica com medo quando Dirceu entra em seu carro pedindo uma carona.

Romeu percebe Rosalina e Karen o seguindo e as distraem. Bassânio resolve con-
tar para Pórcia que flagrou Vitor conversando com duas meninas, ele reforça que não 
é a primeira vez que viu isso acontecendo. Ela fica triste. Dimitri, Ellen, Ian, Nath, 
Romeu, Julieta e Patrick se reúnem na estufa ao lado de Clara e Hélio para abrirem o 
baú. Dentro do baú contém artigos e adereços do passado de Hélio, Clara, Leandro e 
Fausto. O troféu da equipe Fogo, que foi conquistado no acampamento e exposto no 

CEC, some. Amanda nota Téo na frente do hotel e o questiona. Amanda, Domitila e Daniel levam os produtos até 
o Monter Mercado e agradecem à Vera pela ajuda. Vera manda eles lembrarem da gentileza quando tentarem algo 
contra o Monter Mercado. Chilique decide abandonar o Pedalzera. Fê Dengosa e Muke choram.

Pais de Larissa Manoela procuram mãe 
de santo para separá-la do noivo, mas são 
surpreendidos por resposta da religiosa

Pais do cantor gospel Pedro Henrique viram 
morte trágica e precoce do filho ao vivo pela 
web: ‘Forma muito cruel’

Crise sem fim! Empresa de Ana Hickmann 
é alvo de denúncia inédita de milhões 
envolvendo a Record. Entenda!

Montes Claros, sábado e domingo, 22 e 23.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marê, Orlando e os religiosos se reúnem para conversar com Marcelino, mas Manoel 
irrompe a Irmandade afirmando que não deixará Gilda ficar com o amigo. Marcelino im-
plora para não deixar a Irmandade. Orlando confronta e ameaça Gilda. Lívia questiona 
Albuquerque sobre o pai biológico de Tobias, e o delegado desconversa. Leonor e Celeste 
acolhem Valente, um ex-preso político. Valente olha para a foto da esposa e promete en-
contrar o filho dos dois. 

Sol apresenta todos que estão ajudando no clipe. Theo chega com Érika ao local de 
gravação. Theo provoca Ben, que o agride. Joel cobra uma resposta de Bruna. Todos aplau-
dem o discurso de Sol. Jenifer não se conforma com a impunidade de Theo. Clara é con-
vidada para trabalhar em São Paulo como modelo. Eduardo percebe Hugo olhando para 
Jenifer. Marlene aconselha Bruna. Theo faz um depoimento atacando Ben. Jenifer pede 
para Hugo ajudá-la a falar com Orfeu. Lui liga para Lumiar, que fica animada. Ben pede para 
Lumiar representá-lo no caso novo do escritório.

RESUMO DE Novelas
Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023

GAZETA NORTE MINEIRA 
23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 
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Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino
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Ruby: Kraken Adolescente
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Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

Aline recusa a bebida de Irene. Jussara nota um pó branco na taça que era destinada a 
Aline. Jurecê avisa a Aline que ela está em perigo, e afirma que o mistério que tem em suas 
terras é da riqueza. Ramiro conta a Antônio que sua noiva trabalhará como cozinheira na 
pousada. Luigi e Irene buscam Petra na clínica. Flor aceita ir para casa de Ademir com 
Rosa como funcionária, deixando claro que não se envolverá com ele. Munda decide não 
se casar mais com Ramiro. 

Mariana pergunta para Vitor como ele consegue trabalhar com os rivais depois de 
tudo o que fizeram a ela e acrescenta que em breve ele vai ser descartado. Julieta e Romeu 
recebem cartas citando que o segredo deles não vai durar por muito tempo. Telma per-
gunta sobre a mãe do Alex para Karen. A filha comenta que Alex não gosta de falar sobre 
o assunto, mas que ela sofreu um acidente e nunca encontraram o corpo, encerrando as 
buscas por acreditarem que ela morreu. Com dor nas costas, Fausto faz drama para Pórcia 

cuidar dele. Vera contrata um novo preparador físico para os treinos de Romeu. Leandro entra na Monter e Vitor arruma 
sua postura. Leandro pergunta o que Vitor quer na empresa dele.

Romário tem mudança em quadro em 
novo boletim médico. Saiba o estado de 
saúde do ex-jogador

Preta Gil é hospitalizada após crise de 
ansiedade severa. Saiba estado de saúde 
da cantora

Romário está internado há uma 
semana. Em novo boletim médico, 
o jogador apresentou uma mudan-
ça em seu quadro de saúde. Confira:

 Internado, Romário já tem pre-
visão de alta© Reprodução, Insta-
gram

Romário está internado desde 
sexta-feira (14) em um hospital na 
Zona Oeste do Rio de Janeiro. O 
ex-jogador foi encaminhado ao lo-
cal após sentir fortes dores em casa. 
Tratando um quadro de infecção 

intestinal, o senador teve seu qua-
dro de saúde atualizado nesta sexta 
(21).

Segundo o que foi divulgado 
pelo hospital, Romário está melho-
rando e já tem, até, previsão de alta. 
O jogador está fazendo tratamento 
com remédio na veia.

“O senador Romário de Souza 
Faria encontra-se internado no Hos-
pital Barra D´Or, desde a noite de 
13 de julho de 2023, com quadro de 

Preta Gil usou as redes sociais 
para atualizar seu estado de saúde. 
A cantora precisou ser hospitalizada 
após uma crise de ansiedade severa.

 Preta Gil é hospitalizada após pas-
sar mal© Reprodução, Instagram

Os últimos seis meses têm sido 
desafiadores paraPreta Gil. Em meio 
ao tratamento de um câncer no in-
testino, a cantora teve que lidar com 
a separação de Rodrigo Godoy após 
ser traída. Com o acúmulo de tantas 
emoções, Preta Gil precisou ser hos-
pitalizada, na quinta-feia (20), após se 
sentir mal.

Nesta sexta (21), a artista usou as 
redes sociais para explicar o motivo 
da ida ao hospital. Segundo a canto-
ra, ela sofreu com uma crise de ansie-
dade severa. “Aos meus amores, sim 

ontem tive um mal estar e por pre-
caução fui ao hospital. Era uma crise 
de ansiedade severa. Só quem já teve 
sabe do que estou falando. É muito 
desagradável, não precisei ficar na clí-
nica”, começou ela no Story.

“Fui medicada pelo meu psiquia-
tra e tive alta. Inclusive, já estou no 
Maranhão para comemorar o aniver-
sário de minha irmã Marina. Estou 
aqui vivendo, que é o melhor remé-
dio. Um dia de cada vez!”, finaliza a 
cantora.

Preta Gil usa as redes sociais como 
ambiente de desabafo

Mantendo uma relação bastante 
sincera com os fãs e seguidores, Preta 
Gil utiliza sua rede social como uma 
maneira de externalizar o que a vem 
sufocando. Por isso, ao longo dos 
meses, foram inúmeros os desabafos 

feitos pela cantora em seu Instagram.

Textos sobre a doença, a traição 
e os sentimentos são constantes 
para os seguidores de Preta Gil. Em 
um mais recente, a artista desabafou 
sobre seu estado mental após todo 
ocorrido com o ex-marido. Rodrigo 
Godoy teria traído a cantora dentro 
da própria casa, com uma profissio-
nal de confiança de Preta Gil.

“Queria começar esse texto dizen-
do que estou doente e não me refiro 
ao câncer. Estou doente emocional-
mente. Nesses últimos três meses 
tentei de todas as maneiras me man-
ter sã dentro do possível, onde minha 
vida que já estava muito difícil, ficou 
bem pior. Eu me cuido, tenho psi-
quiatra, psicanalista, terapeuta, rede 
de apoio e mesmo assim, a dor e a 
decepção são tão, mas tão fortes, que 
eu adoeci”, explicou.

Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 
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Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto
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Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 
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Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto
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Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

infecção intestinal. Apresenta me-
lhora importante do quadro geral. 
Permanece com antibioticoterapia 
intravenosa, em companhia de seus 
familiares. Previsão de alta nos pró-
ximos dias”, diz o boletim.

Romário tranquiliza fãs após in-
ternação

No sábado logo após a interna-
ção, Romário usou as redes sociais 
para tranquilizar os seguidores 
sobre sua internação. O senador 
pretende voltar à rotina em breve. 
Em 2021, Romário passou por uma 
cirurgia de emergência para retirar 
a vesícula. Anteriormente, o jogador 
já havia passado por uma cirurgia 
de hérnia de disco e uma bariátrica.

“Fala, galera! Essa semana fui in-
ternado para tratar de uma infecção 
gastrointestinal. Passei mal em casa 
e estou em tratamento no hospital. 
Graças a Papai do Céu, o tratamento 
tem dado resultado é já, já estarei 
100% de novo. Agradeço a todos 
pela preocupação e boas energias 
enviadas. Deus no comando!”, pu-
blicou no Twitter.

Mãe de santo teria se recusado a 
separar Larissa Manoela e André Luiz 
Frambach. Saiba mais detalhes da 
nova polêmica familiar.

A briga entre Larissa Manoela e 
os pais, Silvana Taques e Gilberto 
Elias, ganha um novo capítulo polê-
mico nesta sexta-feira (15). Segundo 
informações obtidas pela colunista 
Fábia Oliveira, do Metrópoles, o casal 
recorreu a uma mãe de santo com o 
objetivo de dar fim ao noivado da fi-
lha com o ator André Luiz Frambach.

De acordo com a publicação, Sil-
vana, que se livrou recentemente do 
inquérito de intolerância religiosa, 
procurou a mãe de santo porque fi-

cou cismada com a garrafa que André 
usou para pedir Larissa em namoro. A 
empresária desconfiou de que o item 
poderia ter passado por um trabalho 
espiritual.

Após visitar a casa da família, a 
mãe de santo surpreendeu os pais de 
Larissa ao afirmar que só via amor en-
tre o casal. A religiosa ainda afirmou 
que não iria fazer nada para separá-
-los porque faz apenas trabalhos para 
o bem.

SILVANA TAQUES TERIA BLOQUE-
ADO MÃE DE SANTO APÓS RECUSA 
DE SEPARAR O CASAL

Ainda segundo informações divul-

Pai do cantor gospel Pedro Henrique 
relatou ao ‘Encontro’ ter acompanhado 
pela web o último show do filho. O artista 
passou mal e morreu aos 30 anos durante 
apresentação na Bahia

Pai do cantor gospel Pedro Henrique 
afirmou ter assistido pela internet e ao 
lado da mulher o momento em que o 
filho sofreu um ataque cardíaco durante 
show em Feira de Santana (Bahia) entre 
o final da noite de quarta-feira e o come-
ço da madrugada do dia seguinte. “É um 
momento de muita dor. Para mim e para 
minha esposa, aconteceu de uma forma 
muito cruel”, afirmou Eleno, chorando, 
ao “Encontro com Patricia Poeta” desta 
sexta-feira (15).

Um pouco antes, a viúva de Pedro 
Henrique se pronunciou pela primeira 

vez e lamentou a morte do marido, pai de 
sua filha, Zoe, de quase 2 meses. Já o pai 
de Pedro acrescentou que o filho chegou 
a ser encaminhado para um clínica, onde 
morreu, aos 30 anos, causando comoção 
entre família, amigos e fãs: “A gente estava 
alegre e, de repente, vi meu filho tombar 
no palco a quilômetros de distância”.

Velório do cantor Pedro Henrique 
será em Porto Seguro

“Ninguém me falava o que tinha 
acontecido, o que houve, entramos no 
maior desespero. Na madrugada, tive-
mos a fatídica notícia e agora estamos 
aqui aguardando para fazer o velório do 
Pedro, como ele era, um homem digno, 
pai de família, o melhor filho que alguém 
podia ter”, acrescentou em depoimento a 
Patricia Poeta.

Até o momento, era esperada a che-

gada do corpo de Pedro a Porto Seguro, 
também na Bahia, estado natal do músico 
gospel e cidade onde moram seus pais. 
“Estamos todos consternados, a família, 
os amigos, todos. A dor é grande, meu 
único que filho, que acabou de ser pai e 
morreu em cima do palco fazendo aquilo 
que ele fazia desde os três anos de idade”, 
finalizou Eleno.

Outras mortes de cantores abalaram 
mundo da música em 2023

Além de Pedro Henrique, a música 
sofreu esse ano com as mortes de ou-
tros ídolos de diferentes gerações. Caso 
do sambista Germano Mathias, de Dóris 
Monteiro (ícone do samba-canção), de 
Rita Lee (a rainha do rock nacional), e de 
Tina Turner (a grande representante do 
rock internacional), além dos MCs Kátia, 
Biel Xcamoso e Marcinho.

A crise financeira que atinge Ana 
Hickmann é sem fim?! Agora, uma em-
presa acusa a empresa da ex-mulher de 
Alexandre Correa não pagar duplicatas 
de milhões

]A grande crise financeira de Ana Hi-
ckmann que atinge até um canil ganhou 
um novo capítulo com a revelação de 
que sua empresa, a Hickmann Serviços, 
emitiu R$ 2,2 milhões em duplicatas sus-
peitas e que acabaram não sendo pagas. 
Esse montante incluiria R$ 714,5 mil em 
dez títulos contra a Record, algo negado 
pela emissora, que afirma não pagar sua 
contratada com duplicatas.

Os problemas financeiros de Ana 
- que terá um 2024 ainda complicado 
segundo o tarot - e seu ex-marido, Ale-
xandre Correa , começaram a vir à tona 
dias antes do empresário ser acusado 
pela apresentadora de agressão, o que ele 
nega. Posteriormente, Ana também fez 
denúncias envolvendo falsificação de assi-
naturas e desvio de dinheiro, e por pouco 

não sofreu o arresto de seus ganhos na 
TV e com sua marca.

Caso Ana Hickmann: entenda a movi-
mentação financeira

Essa nova ação é movida pelo Fundo 
de Investimentos em Direitos Creditórios 
da Valecred, de Tatuí (interior de São Pau-
lo), a mesma financeira que cobra uma 
dívida de quase R$ 2 milhões, relata o 
“Notícias da TV”. Nesse caso, a Valecred 
adquiriu da Hickmann Serviços, em agos-
to, títulos que somavam R$ 2,2 milhões 
(com a correção, o valor subiu em R$ 200 
mil).

]A transação acontece da seguinte for-
ma: quem compra as duplicatas confirma 
se elas são autênticas com as empresas 
que farão o pagamento (aqui, a Record). 
Depois que o sacado (a Record, no caso) 
faz o reconhecimento dessa relação, efe-
tua o pagamento da duplicata, e assim 
quem compra o título recebe o valor (a 
Valecrad).

A nova denúncia revela que a Hi-

ckmann Serviços emitiu 40 duplicatas e 
todas não foram pagas, deixando a Vale-
cred ficar sem receber os mais de R$ 2 
milhões, o que é crime pelo artigo 168 
do Código Penal (apropriação indébita). 
É importante frisar que não se pode ga-
rantir que as tais notas sejam “frias”.

Caso Ana Hickmann: financeira pede 
arresto contra apresentadora

Essas notas não pagas teriam relação 
com a apresentação de Ana do “Hoje em 
Dia” e os merchans que ela indica no ma-
tinal, fora posts na web, e presença em 
eventos corporativos. A Record alega que 
deposita o dinheiro para Ana em conta 
corrente depois que uma nota fiscal é 
emitida, e que não foi comunicada da 
venda de duplicatas.

A TV alega ainda que só recebeu as 
duplicatas da Valecred há uma semana e 
todas já estavam vencidas e com o repasse 
feito à empresa da apresentadora. Por sua 
vez, de novo, a Valecred pediu arresto de 
propriedades e dos ganhos de Ana.

gadas por Fábia Oliveira, poucos dias 
depois do atendimento e da negati-
va sobre um trabalho para separar o 
casal, Silvana teria bloqueado a mãe 
de santo no WhatsApp. Chateada 
com o ocorrido, a filha da religiosa 
procurou o pai de Larissa para tirar 
satisfações.

“Visitamos e vocês nos receberam 
bem. Fizemos a oração, rezamos, 
mãe deu conselho de mãe pra mãe 
e para você. Talvez tiveram pouca fé 
por conta da religião, ou interpreta-
ram errado. Talvez eu possa estar erra-
da. Desejo toda luz para você e Silvana. 
Eu vi em um post no Instagram que vo-
cês procuraram bruxaria [Em um áudio 
vazado, Silvana diz que procurou um 
exorcista]. Assim disseram, não sei se 
é verídico. Até porque não somos bru-
xas. Não compactuamos com isso. Ma-
mãe só faz energia espiritual do bem, 
com amor”, diz a mensagem, divulgada 
por Fábia.Em outros prints, é possível 
ver que Gilberto fez transferências de 
R$ 1.500 para a mãe de santo, no en-
tanto, ele afirma que não vai conseguir 
dar o valor acordado inicialmente. O 
motivo? “A nossa filha já não mora mais 
com a gente. Ela está no controle do 
dinheiro agora”, disse o pai da atriz.
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Montes-clarense é empossado como 
desembargador do TJMG

Módulo II do Mineiro terá novo formato 
em 2024 

Ex-Rei da América revela 
ter recebido oferta do 
Cruzeiro e outros três times

Atlético estuda renovação com Echaporã; 
três clubes têm interesse no jogador

GIRLENO ALENCAR

O montes-clarense Leopoldo 
Mameluque foi empossado como 
desembargador do Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais, em ato  
coordenado pelo presidente do 
TJMG, desembargador José Ar-
thur de Carvalho Pereira Filho, na 
quinta-feira (14).  A cerimônia foi 
realizada no auditório do Tribunal 
Pleno do TJMG. A solenidade, mui-
to prestigiada, reuniu várias auto-
ridades, integrantes da direção 
da Corte Mineira, ex-presidentes 
do TJMG, além de juízes, desem-
bargadores, servidores, amigos e 
parentes dos dois empossados. Le-
opoldo Mameluque estará à frente 
da 6ª Câmara Cível.

O presidente José Arthur Fi-

lho destacou a vasta experiência 
dos dois novos desembargadores, 
ambos com quase 30 anos de ma-
gistratura. “O enfrentamento dos 
desafios impostos pela magistra-
tura faz parte do cotidiano diário 
desses dois magistrados, Leopoldo 
Mameluque e Roberto Apolinário 
de Castro, que temos a satisfação 
de empossar, nesta quinta-feira, 
como desembargadores do TJMG”, 
disse o presidente.

Segundo ele, os dois empossa-
dos são magistrados experientes 
e preparados, e que agora irão 
se juntar à força de trabalho da 
2ª Instância. “Esta Casa, marcada 
pelas sessões colegiadas, deseja 
boas-vindas aos novos desembar-
gadores. Nossa expectativa é a de 
que este novo ciclo que inaugu-

ram, e que representa o merecido 
coroamento de suas carreiras, seja 
um período igualmente ilumina-
do, como tem sido a jornada dos 
senhores até aqui”, finalizou o pre-
sidente José Arthur Filho.

Leopoldo Mameluque ressaltou 
que vive o coroamento de sua car-
reira de magistrado, após passar 
por diversas comarcas do interior. 
“Adquiri o costume de trabalhar 
em colegiado quando atuei em 
Juizados Especiais. Minha atuação 
como juiz auxiliar da Corregedo-
ria-Geral de Justiça também me 
deu grande suporte, pois é um 
órgão de 2ª Instância com forte 
atuação na 1ª Instância. Espero 
desenvolver um grande trabalho 
na condição de desembargador”, 
disse o magistrado.

O North Esporte Clube estará no 
Grupo B do Campeonato Mineiro 
Módulo II de 2024. A definição foi 
feita em reunião do conselho téc-
nico realizada na quarta (13) com 
dirigentes das 12 equipes que vão 
disputar a competição. No novo 
formato definido, os clubes foram 
divididos em dois grupos com seis 
equipes em cada.

Além do North, estão no Gru-
po B, Boa Esporte, de Varginha; 
Caldense, de Poços de Caldas; Ma-
moré, de Patos de Minas; Varginha 
e; URT, de Patos de Minas. Já o Gru-
po A tem Betim Futebol; o Aymorés, 
de Ubá; o Democrata, de Sete Lago-
as; o Nacional, de Muriaé; o Tupi, 
de Juiz de Fora e; o Valério Doce, 
de Itabira.

O torneio está previsto para co-
meçar no dia 4 de maio e tem tér-
mino programado para 31 de julho. 

As equipes vão se enfrentar den-
tro de seus grupos com jogos de 
ida e volta. Serão dez rodadas na 
primeira fase. Os três mais bem-co-
locados de cada grupo avançam de 
fase, e o último colocado de cada 
grupo é rebaixado.

Na segunda fase, as equipes se-
rão divididas em dois grupos com 
três equipes, que irão se enfrentar 
em forma de triangular. O triangu-
lar 1 terá 1º, 4º e 6º colocados na 
campanha geral na primeira fase. 
Disputam o triangular 2 as equipe 
que ficaram em 2º, 3º e 5º coloca-
dos na campanha geral na primeira 
fase. Todos disputam em jogos de 

ida e volta, somando quatro parti-
das para cada equipe. O primeiro 
colocado de cada grupo avança 
para a final, além de garantir o aces-
so para a divisão principal do Minei-
ro de 2025.

VAR

A edição de 2024 tem a possibi-
lidade de ser a primeira temporada 
do Módulo 2 a receber o Árbitro de 
Vídeo. As seis equipes classificadas 
para a segunda fase terão a oportu-
nidade de aprovar a homologação 
dos estádios e custear o uso do 
VAR. Essa definição só irá acontecer 
se todos os clubes classificados para 
a segunda fase concordarem com a 
utilização da ferramenta.

Ex-atacante do Cruzeiro, Mari-
nho revelou ter recebido propos-
ta para voltar à Toca da Raposa 
no primeiro semestre deste ano. 
O jogador de 33 anos atua no 
Fortaleza desde junho, quando 
foi negociado pelo Flamengo por 
cerca de R$ 1,9 milhão. Rei da 
América em 2020, quando atuava 
pelo Santos, marinho passou pelo 
Cruzeiro em 2015, quando ainda 
despontava no cenário nacional. 
Ele atuou em 12 jogos e marcou 

um gol com a camisa da Raposa.

“Eu recebi convite de gran-
des equipes, como São Paulo, 
Fluminense. Dorival (técnico do 
São Paulo) me pediu lá, o Casa-
res (presidente do São Paulo) 
também me ligou, os caras foram 
muito parceiros comigo”, disse 
Marinho. “Fluminense, Cruzei-
ro também, Bahia. Eu escolhi o 
Fortaleza pelo projeto”, comple-
mentou o jogador. A declaração 

foi dada em entrevista ao podcast 
Denílson Show, nessa quinta-fei-
ra (14/12). Marinho já jogou 14 
clubes brasileiros: Fluminense, 
Internacional, Caxias do Sul, 
Paraná, Goiás, Ituano, Náutico, 
Ceará, Cruzeiro, Vitória, Grêmio, 
Santos, Flamengo e Fortaleza. No 
futebol chinês, defendeu as cores 
do Changchun Yatai entre 2017 e 
2018. Essa foi sua única experi-
ência atuando fora do país. (NO 
ATAQUE)

O Atlético estuda se irá renovar 
com o atacante Echaporã, que tem 
contrato com o clube até o fim de 
janeiro de 2024. O jogador de 23 
anos estava emprestado ao Juventu-
de nesta temporada e ainda não sabe 
se permanecerá no time. O clube 

gaúcho sinalizou ao estafe do atleta 
o interesse pela permanência, mas 
Echaporã também recebeu propos-
tas da Chapecoense e de um time de 
Portugal. Mesmo que renove com o 
Atlético, o atacante será novamente 
emprestado. A definição do novo 

clube passa pelo retorno do Galo. 
Apesar disso, ele já pode assinar um 
pré-contrato com outra equipe. A 
informação da possível permanência 
de Echaporã no Juventude foi adian-
tada pelo ge e confirmada pelo No 
Ataque nesta sexta-feira (15/12).

Como foi a temporada de 
Echaporã no Juventude?

Echaporã sofreu um rompi-
mento do ligamento cruzado do 
menisco do joelho direito em 
fevereiro e ficou afastado até 

outubro, o que explica o núme-
ro baixo de jogos na temporada. 
O atacante participou de apenas 
sete partidas e contribuiu com 
um gol. 

Echaporã no Atlético
Echaporã chegou ao Atlético 

em 2020, após ser contratado jun-
to ao Figueirense. No alvinegro, 
teve oito oportunidades no pro-
fissional antes de ser emprestado 
à Ponte Preta, no ano passado. No 
clube paulista, disputou 21 jogos 
e marcou um gol.

DIVULGAÇÃO

MATEUS LOTIF/ FEC



Montes Claros, sábado e domingo, 16 e 17.12.2023
GAZETA NORTE MINEIRA

23 ANOS
gazetanm.com.br12 SeguRança pública

SOU CONTRA o exploração natalina do MONTES CLAROS SHO-
PPING CENTER, principalmente em exigir que as CRIANCINHAS, ou me-
lhor, seus pais, paguem PARA ELES IREM ABRAÇAR O PAPAI NOEL. Isso 
não acontece no IBITURUNA SHOPPING CENTER e aplausos para seu 
proprietário, Sérgio Quadros. DEIXEM AS CRIANCINHAS viverem este 
momento mágico, gente.

FALTAM POUCOS dias para o início do recesso parlamentar, mas 
a Câmara e o Senado travaram a pauta e, até agora, nada de reforma 
tributária, taxação de Offshore, fundos especiais e apostas esportivas, 
além da MP para retomar a tributação de empresas que têm benefícios 
com ICMS. Pelo visto estão mais preocupados no eterno sistema ‘TOMA 
LÁ DA CÁ’.

A FAMOSA ESTILISTA, IETE DAVID, considerada uma das 
melhores das Minas Gerais, em confecção exclusiva de VESTIDOS DE 
NOIVAS, está festejando seus 30 anos de ateliê que já foi na rua Doutor 
Veloso; Praça da Matriz e; hoje é no Jardim São Luiz. Talento, garra e bom 
gosto são algumas das marcas registradas desta mulher incrível. 

DUI MACEDO também promete um animadíssimo RÉVEILLON 
em seu famoso ‘MAPA DE MINAS’. Mais uma opção para aqueles que 
querem festejar a virada do ano em grande estilo.

GENTE, cada dia fico mais decepcionado com os nossos SENADO-
RES que para contrariar quase toda população brasileira votaram a favor 
da nomeação do perigoso e ficha suja, ministro Flávio Dino para ocupar 
uma vaga no STF. Agora todos serão comandados mesmo pelo PT e o 
Brasil afundando cada vez mais.

EM TEMPO DE POLARIZAÇÃO política, não raro se cobra 
de um quem escreve alinhamento automático a esta ou aquela causa, 
a este ou aquele grupo ideológico. Aviso aos meus leitores que, sem 
partidarismo, expresso neste espaço minhas convicções pessoais, sem 
nenhuma adesão que me impeça de desenvolver o meu lado crítico. E 
estamos conversados. 

VIVA O NATAL que vem chegando e vamos todos nos confraterni-
zar e pensar mais nos irmãos menos favorecidos, doando uma cesta bási-
ca discretamente para as famílias carentes curtirem esta data maravilhosa 
no próximo sábado. 

FESTA DE PANCHO

O CONHECIDO PANCHO SILVEIRA, promete agitar hoje, depois de 
meio-dia o SKEMA-KENTE com sua tradicional festa de CONFRATERNI-
ZAÇÃO DA DIRETORIA DAS DUAS MESAS daquele restaurante, cuja tur-
ma reúne todos os sábados. Mas pelo visto o anfitrião convidou também 
seus amigos como políticos de diversos partidos, jornalistas, etc. Ele re-
almente esnoba neste almoço, servindo o escocês e jorrando o famoso 
champanhe ‘Veuve Clicqout’ que é o meu preferido, mas como não estou 
bebendo mais, vou continuar na ÁGUA DE COCO. No almoço teremos 
possas de bacalhau, pratos diferenciados, sem faltar o ARROZ COM PE-
QUI, etc. Na sobremesa, muitas surpresas. Vou lá como acontece toda 
semana cumprimentar os amigos. EM TEMPO: os convidados terão que 
estarem VESTIDOS COM A CAMISETA BRANCA alusiva ao evento.

SALÁRIO MÍNIMO

O valor final do salário mínimo, que deve subir para R$ 1.412 em 
2024, também é o piso de benefícios previdenciários e assistenciais pagos 
pelo INSS (Instituto Nacional do Seguro Social). Precisa, no entanto, ser 
oficializado pelo governo para começar a valer e vai servir de base para 
outros indicadores econômicos.

JANELAS DA MATRIZ
 

EM 2005, tivemos o programa da Prefeitura de Moc denominado ‘JA-
NELAS DA MATRIZ’, onde a maravilhosa BANDA DO BATALHÃO brilhava 
intensamente e hoje continua ainda melhor. Poderiam relembrar este 
programa no próximo ano na parte histórica, atrás da Matriz, inclusive 
com a participação dos GRUPOS DE SERESTAS como acontece sempre 
em DIAMANTINA. Precisamos valorizar mais o CENTRO HISTÓRICO DE 
MOC e a volta dos grupos de seresteiros. Ainda bem que LOLA CHAVES 
continua firme com seu grupo de SERESTA que tanto sucesso fez na úl-
tima festa do Pequi. 

 HACKERS 

Autoridades americanas apontam que hackers afiliados ao Exército 
de Libertação Popular invadiram sistemas de aproximadamente uma dú-
zia de entidades americanas no ano passado. As ações são parte de um 
esforço mais amplo de desenvolver maneiras de semear pânico e caos 
ou perturbar logísticas na eventualidade de um conflito EUA-China no 
Pacífico, afirmam.

TEMPORADA EM ARRAIAL

FINALMENTE depois do Natal estarei curtindo o VERÃO no meu 
simples mas ‘mágico’ cantinho em Arraial d’ Ajuda. É claro que estarei 
escrevendo como sempre a coluna de lá, mas também lançando aqui 
a RETROSPECTIVA-2023, destacando casamentos, recepções e outros 
eventos, inclusive políticos que marcaram Moc e o Norte de Minas este 
ano. Na próxima quinta-feira, com a graça do bom Deus, voltarei a dis-
tribuir os BRINQUEDOS da tradicional CAMPANHA DO NATAL, que é 
realizada há mais de quatro décadas. A cidade mudou muito e hoje, não 
TEMOS MAIS AQUELES CASEBRES COBERTOS POR LONAS PRETA, mas 
mesmo assim existem milhares de criancinhas carentes.  Espero contar 
mais uma vez com uma equipe da nossa PM, que estarei confirmando 
segunda-feira. 

 INCOMPREENSÃO GERAL

À rede Al Jazeera, durante seu giro pelo Oriente Médio, Lula abando-
nou as ambiguidades que geralmente acompanham suas declarações vol-
tadas a audiências ocidentais. Falou o que pensa, sem matizes. O retrato 
que emergiu funde ideias detestáveis com evidências de uma incompre-
ensão geral sobre a política internacional.

VAP & VIP

MINHAS REMINISCÊNCIAS- Como estamos no final do 
ano e com este jornalista completando mais de cinco dé-
cadas escrevendo a história de Montes Claros e do Norte 
de Minas diariamente. Hoje vou relembrar do inesquecível 
amigo, Walduck Wanderley, nesta foto em um dos bailes da 
GLAMOUR-GIRL pois sempre prestigiava minhas festas e aí 
ele está com, este jornalista, Luciene Martins e Janice Zuba. 
Walduck marcou não só a história de Montes Claros, mas 
das Minas Gerais como um dos homens de maior visão em 
todo país, desde quando com seu amigo de adolescência, 
DIU COLARES, fundaram a poderosa COWAN que se tornou 
uma das empresas mais importantes do Brasil. Walduck, 
realmente foi um “HOMEM QUE PAVIMENTAVA SONHOS”, 
título do seu livro biográfico, lançado recentemente. A Co-
wan não só asfaltou estradas e obras gigantescas por todo 
Brasil e exterior, mas ele era também um homem de um 
coração nobre e generoso

E CONTINUANDO falando em Walduck, veja nesta foto du-
rante a comemoração dos seus 70 anos, ele com seus TE-
SOUROS, ou sejam, as filhas, Kitty e Andreya Wanderley. 
Mas vou relembrar hoje o ‘Caso da Santa Casa de Montes 
Claros’ do qual ele foi PROVEDOR e o encontrou totalmente 
quebrado e doou do próprio bolso, naquela época R$ 200 
mil para pagar todas as dívidas. Transformou a Santa Casa, 
reformou o corpo médico e construiu  no HOSPITAL UMA 
UNIDADE DE TERAPIA INTENSIVA, acompanhou um médi-
co que não sei o nome, até os Estados Unidos onde foram 
escolher  todos os  instrumentos necessários com orienta-
ção de que fossem da melhor qualidade. Mostrou mesmo 
um verdadeiro amor pela causa da Instituição do qual foi 
convidado pelo então bispo, dom Geraldo. Infelizmente, se 
desligou da SANTA CASA que ele poderia continuar ajudan-
do ainda mais porque o BISPO não cedeu um PADRE PARA 
CELEBRAR O CASAMENTO DA SUA FILHA KITTY em Bea-
gá. Ele então mandou buscar um Padre em Tiradentes e es-
tive presente a este casamento monumental. Tenho muitas 
e muitas outras histórias sobre este GRANDE HOMEM E O 
SEU TRABALHO EM PROL DE MOC E DO NORTE DE MI-
NAS, que estarei descrevendo no meu próximo livro. Wal-
duck realmente foi um montesclarense que fazia questão 
de mostrar e valorizar a cidade onde nasceu

O JUIZ MONTES-CLARENSE, Leopoldo Mameluque, es-
teve sendo empossado na última quinta-feira como DE-
SEMBARGADOR no TJMG merecidamente, pois sempre foi 
um homem de muito valor. Durante a posse, sua mamãe, 
Glorinha Mameluque era só emoção e alegria, o mesmo 
acontecendo com a esposa do novo desembargador, Lilian 
Veloso, os irmãos, Gustavo com a esposa Andrea Lopes e 
Maria Mameluque. Aplausos e mais aplausos para o grande 
LEOPOLDO 

NÃO É POR DESLUMBRAMENTO, mas gosto de postar 
cada semana o encerramento das minhas atividades físi-
cas diariamente, como estão vendo  ontem no ‘360 STUDIO 
FITNESS’ e para incentivar pessoas idosas a cuidarem  do 
corpo.  VIVA A VIDA  

O DESTAQUE FAMÍLIA de hoje vai para IRAN E LEILA 
MEDEIROS REGO, com os filhos, netos, faltando ainda as 
filhas, Silva e Bianca com o esposo e filhos. Viva a família, 
nosso eixo maior e que não podemos deixar desmoronar.

O PRESIDENTE DA Sociedade Rural, JOSÉ HENRIQUE 
VELOSO  aí fotografado por este jornalista com a esposa, 
Jacqueline Pereira, lançou a próxima EXPOSIÇÃO AGRO-
PECUÁRIA DE MOC. A instituição estará completando seus 
80 anos e por isso mesmo, a festa deverá ser maior. Muita 
coisa precisa mudar neste certame pois nos últimos anos 
está sendo descaracterizado. 

O JORNALISTA Noriel Colen, proprietário da excelente 
revista LIBERDADE, entregando o último exemplar para o 
GOVERNADOR ROMEU ZEMA

ENCONTRO DE AMIGOS: Paulinho Gomes, Hércules Cos-
ta, este jornalista e Jameson Jerre Lima


